
www.elperiodicodeaqui.com

L’HORTA sud

L’HORTA NORd

Nº 3 (21) · Año II 

DEL 6 AL 27 dE OCTuBRE  

dE 2016

“uN HOmBRE sIN dEfECTOs Es 

uN TONTO O uN HIpóCRITA dEL 

quE dEBEmOs dEsCONfIAR” 

JosEph AntoinE REné JoubERt

MANISES

200 vecinos critican 
la gestión del 
cementerio  Página 14 

ESPECIAL

9 d’Octubre: 
Torrent, Paiporta y 
Massanassa  Página 6

Ade +

el grano está afectado por 
hongos debido a la paja acumulada

Malos resultados 
en la cosecha de 
arroz de este año

Siega. Los municipios de 
l’Horta Sud que cuentan con 
término en l’Albufera ultiman 
las jornadas de siega y reco-
gida de arroz con malos re-
sultados. Debido a la cumu-
lación de paja en el suelo de 
los últimos años, el grano tie-
ne hongos. En algunos cam-

pos ha supuesto la merma 
del 50% de la cosecha. Por 
ello, este año la Conselleria 
de Agricultura permitirá que-
mar, de forma controlada, los 
restos de paja, que desde el 
año 2007 estaba prohibida. 
Los agricultores afirman que 
es la única alternativa y los 
ecologistas aseguran que es 
perjudicial para la salud de 
los vecinos de los municipios 
cercanos. El próximo 12 de 
octubre finalizará la campa-
ña y se sabrán los resultados.

siega del arroz en un campo de l’horta sud. / ANA TORREs

▶conselleria 
permitirá quemar 
los restos de brizna 
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L
a magnitud professional de 
Madame Curie fou una abso-
luta raresa en una època en 
la qual a les dones no els esta-

va permès quasi res. De fet, avui con-
tinuen sent relativament escasses les 
científiques, i, per descomptat, enca-
ra se’ls escatimen els guardons: des 
del començament dels Premis Nobel 
fins a l’any 2011 han rebut el premi 786 
hòmens i només 44 dones. Per no par-
lar dels casos en què simplement els 
van furtar el Nobel. Però Marie Curie 
és l’única dona soterrada en el Panteó 
d’Homes Il·lustres de París. I que enca-
ra s’anomena així en l’actualitat. El fet 
de minimitzar el talent, la intel·ligència 
i la contribució de les dones científi-
ques, polítiques, dramaturgues, em-
presàries, etc. hauria de considerar-se, 
d’una vegada per totes, una errada sis-
temàtica. Doncs sí! aquestes desigual-
tats encara no han estat superades. I 
no tot depèn ni de l’esforç ni del ta-
lent! Així se les gasta el nostre Sistema: 
permetent que la desigualtat entre els 
diferents treballadors i estaments es 
mantinga ben viva. Hi ha gent que pen-
sa, i se sent ofesa en fer-ho, que les po-
lítiques que pretenen corregir la inèr-
cia masclista, que intenten esquerdar 

el “sostre de vidre” i la falta de paritat 
en tots els àmbits, les que plantegen 
mesures concretes, tangibles, previsi-
bles, de correcció (i no m’estic referint 
a aquestes polítiques de “postureo” 
que moren dins d’un Pla d’Igualtat que 
no acaba d’implementar-se mai i que 
ha estat promogut per un Ajuntament, 
(una institució pública!), que permet, 
conscientment, desigualtats laborals 
dins de la seua plantilla perquè és evi-
dent que aquestes no ens serveixen 
per a res), continuen sent injustes, es-
túpides o menyspreen la meritocràcia 
o millor dit la falsa meritocràcia que les 
dones fa segles que patim. I jo em pre-
gunte: volen insinuar que allò que les 
dones ens guanyarem en aquesta so-
cietat injusta per a tots, només es deu-
rà a la nostra condició de dona? Deixeu 
de voler desvalorar el nostre talent i el 
nostre esforç. Ja no és possible. No insi-
nueu que allò que ens guanyarem serà 
indigne perquè som dones. I valoreu 
si amb tots els absurds, irregularitats i 
falses objectivitats que inunden les ba-
ses dels concursos, de les carreres, de 
les ordres d’ajudes, és precisament “la 
discriminació dels hòmens enfront de 
les dones” el que resulta de tot aquest 
munt de despropòsits. Nomès faltaria!

Ja no és possible 
desvaloritzar a les dones

gemma Taberner Cubilles

REgIDoRA DE CoMPRoMíS PER ALDAIA

TRIBUNA LIBRE

Q
ue nuestro peludo sea 
el más educado del ba-
rrio es un deseo fácil 
de cumplir. Unos con-

sejos nos ayudan a conseguir es-
te objetivo:

1- Hay que alimentarlo correc-
tamente. Si come bien, su com-
portamiento mejora, mientras 
que una deficiente puede pro-
vocar ladridos excesivos o hipe-
ractividad.

2- Estimulación y ejercicio. No 
hace falta apuntarlo a un gimna-
sio, pero sí pasearlo para que se 
desfogue, un mínimo de tres pa-
seos diarios.

3- Refuerzo positivo. Decirle y 
hacerle saber que ha hecho algo 
bien es más efectivo que reñir-
le cuando hace algo mal. Impor-
tante la utilización de chuches y 
caricias.

4- ¿Salta cuando le pones la co-
rrea? No se la pongas, espera a 
que esté tranquilo para ponér-
sela. Paciencia, y mucha, las pri-
meras veces.

5- No juegues con él brusca-
mente, fomenta la agresividad. 

Promueve una conducta sose-
gada y háblale con suavidad, re-
cuerda que te entiende.

6- Respeta sus necesidades, y 
no nos referimos a mirarle mien-
tras hace popó, que hay que re-
cogerla. Nos referimos a sus ne-
cesidades de paseos, ejercicio y 
caricias.

7- Socialización. Es importan-
te que juegue y se relacione con 
otros perros bajo nuestra super-
visión. Déjale jugar con sus ami-
gos.

8- Enséñale órdenes básicas co-
mo no estirar de la correa, aten-
der a la llamada, sentarse, tum-
barse, que te traiga y suelte la 
pelota, y si quieres, que te dé la 
patita.

Con estos consejos consegui-
rás que nuestra mascota mejo-
re su comportamiento y con ello 
que sea más feliz. 

Recuerda que no puedes espe-
rar que lo aprenda a la primera, 
ni puedes abandonar tú a la se-
gunda vez que por ejemplo no 
se siente para ponerle la correa. 
La clave es la constancia, y con 
ella el éxito. 

Consejos que mejoran el 
comportamiento canino

Nacho roca

ADIEStRADoR CANINo vALENCIA

BIENESTAR ANIMAL

C
omo pasa una vez cada cuatro años, tras 
los Juegos olímpicos han tomado el rele-
vo sus sucesores en la atención del mundo, 
los Juegos Paralímpicos. o, al menos, los 

que deberían ser sus sucesores. Porque del dicho 
al hecho hay un ben trecho y no es oro todo lo que 
reluce. Por desgracia. Llevamos ya muchas jorna-
das de juegos y, aunque alguna alusión si que se ha 
hecho, aunque fuera de pasada, nos queda mucho 
camino. Y, a pesar de que casi todos conocemos el 
nombre de teresa Perales y de algún otro héroe o 
heroína más, no vemos sino la punta del iceberg. o, 
a veces, ni eso. Y es que estos auténticos campeo-
nes del deporte y de la vida merecerían más aten-
ción que nadie. Porque sus gestas son auténticas 
proezas. Siendo realistas, los Juegos Paralímpicos 
aparecen como una especie de hermanos peque-
ños del coloso, los Juegos olímpicos. Quizás por ello 
se celebran en una fecha mucho menos propicia a 
sesiones de sillón ball para disfrutar de ellos. ¿No 
hubieran tenido más repercusión si, como sus pre-
decesores, se celebraran en época de vacaciones? 
Además de darnos la oportunidad de seguirlos a los 
adultos, sería una magnifica oportunidad para ni-
ños y niñas el poder comprobar cómo el esfuerzo y 
la superación tienen recompensa, como se pueden 
lograr grandes cosas a pesar de que la diosa Fortu-
na haya puesto más piedras en su camino y cómo 
el verdadero espíritu olímpico puede ser cosa de 
mucha gente y no de unos cuantos privilegiados.

Se me ponen los ojos como platos y el corazón 
en un puño de ver las evoluciones de tan excelen-
tes atletas. Quienes ganan medallas y quienes no 
las ganan. Haber llegado hasta ahí es toda una lec-
ción. Hablábamos en estas mismas páginas duran-
te los Juegos olímpicos del ninguneo que en gene-
ral se tiene a los llamados deportes minoritarios, 
más aún cuando son femeninos. Y en este caso, se 
riza el rizo. Porque a ese ninguneo hay que añadir-
le la condición de Paralímpicos, como si se tratara 
de una cosa menor en vez de verlo como algo su-
perlativo. Y ojo, que sus marcas son dignas del me-
jor de los estadios. Leía hace nada que en alguna 
prueba las marcas registradas hubieran sido acree-
doras de medallas olímpicas en los pasados Juegos. 
¿Por qué no les hacemos más caso? ¿Por qué se li-
mitan los medios, en la mayor parte de casos, a dar-
nos una breve reseña de las medallas obtenidas por 
nuestro país –que son muchas, por cierto-? Quizás 
la dichosa audiencia tenga la culpa, pero también 
es difícil que una audiencia demande algo que no 
conoce. Y que conozca algo que no le enseñan. tal 
vez, solo tal vez, si a los niños y adolescentes, en 
vez de meterles en vena a los astros del balompié 
y a todas sus actividades, deportivas o no, les mos-
traran las proezas de estos otros deportistas, po-
drían elegir mejor sus ídolos. Y también tal vez, si 
se les diera un trato similar, no quedarían deslum-
brador por el glamour de unos futbolistas que ca-
da día tiene menos de deportistas y podrían dirigir 
su mirada más allá. Así que al menos desde aquí, 
mi aplauso y mi homenaje a quienes día a día no 
solo superan las dificultades que la vida ha puesto 
en su camino sino que las convierten en un moti-
vo más de admiración. Bravo por su coraje, por su 
esfuerzo y por su valor. Campeones y campeonas 
dentro y fuera de las pistas. ojala recibieran todos 

los aplausos que merecen. A buen 
seguro que nos romperíamos las 
manos. De momento, aquí está el 
mío. ¿Quién se suma?

Susana gisbert

PoRtAvoz FISCALíA vALENCIA

TRIBUNA LIBRE

C
iudadanos Centro Democrático bus-
ca una España sin trabas, unida y 
económicamente floreciente . 

En 1978 se constituyo el armazón 
de la política democrática de España . Sali-
mos de un encorsetado régimen y avanza-
mos  hacia un futuro esperanzador lleno de 
libertad y progreso .

El primer mandatario que tuvimos un jo-
ven Adolfo Suárez,  que fue capaz de unir 
sentimientos y desterrar rencores, en bene-
ficio de los españoles que aprendimos a an-
dar en democracia. 

 Después de un tiempo donde gobernó 
Leopoldo Calvo Sotelo, gano las elecciones 
Felipe gonzález en 1982 con mayoría absolu-
ta, teniendo un largo periodo donde la polí-
tica española tuvo  grandes altibajos . Las cri-
ticas pasaron factura por incumplimiento de 
gran parte del programa electoral. 

Este desencanto llevo a elegir como pre-
sidente a José María Aznar, que después de 
ocho años de política basada principalmen-
te en la privatización y su acercamiento  a 

una política pro-Norte Americana, ocasionó 
grandes controversias que hizo que una Es-
paña descontenta dejara de darle una mayo-
ría absoluta al partido que lideraba. 

gObIErNO POLéMICO
El quinto presidente de la democracia ac-

tual fue José Luis Rodríguez zapatero con 
una forma de gobernar bastante polémica , 
se implantaron leyes con fines sociales que 
muchas veces perjudicaban más que benefi-
ciaban a la población. 

La gran crisis económica, ocasionada por 
el colapso del sector financiero y el hundi-
miento del del sector inmobiliario, acelera-
ron la perdida de confianza de los electores 
en este presidente y su partido, dándole cua-
tro años después la gobernabilidad al parti-
do de la oposición .

Mariano Rajoy asumió el cargo de presiden-
te en 2011, cogiendo una España con una eco-
nomía en caída libre  junto al resto de Europa.  
No  ha sido capaz de sacar a España de esta 
crisis debido a su nefasta política,  demostran-

do durante estos años que la política aplicada 
no consigue una mejoría de la situación  tan 
penosa en la que se encuentra actualmente 
la sociedad Española. 

viendo los periodos marcados por los dis-
tintos partidos políticos de la democracia, el 
único momento de progreso, consenso y con-
cordia la trajo Unión de Centro Democrático. 

vamos hacia unas terceras elecciones por 
falta de coherencia entre partidos, demasia-
do egocentrismos y sin sentimientos hacia 
los votantes .

rESurgIr dEL CENTrO
Es por esto que el centro resurge con perso-

nas con ganas de mirar por sus vecinos, con 
ideas frescas y sin ideologías impuestas. Ciu-
dadanos Centro Democrático recoge el espí-
ritu del primer gobierno que España disfru-
to y lo plantea como única alternativa para 
el renacimiento  para una España sin trabas, 
unida y económicamente floreciente. En re-
sumen la España democrática que soñamos 
y nos merecemos.

Los colores de los gobiernos  en la democracia

Yasmin T. Vaello 
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En Mislata, en 
valenciano

fUn equipo de voluntarios 
enseñará a hablar valencia-
no a los castellanoparlantes 
de Mislata.  Quieren reforzar 
la idea de que la lengua es 
un elemento de unión.

presentación / EpdA

Premio a la movili-
dad de Quart
fQuart de Poblet recibe el 
Premio de la Semana Euro-
pea de la Movilidad Sosteni-
ble por la reurbanización de 
la calle Reverendo José Pala-
cios, en e l entorno de la Bi-
blioteca y estación de metro.

Entregan de premio / EpdA
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E
l Periódico de Aquí, que en diciem-
bre celebrará su vI aniversario de 
su primera edición impresa, se re-
nueva. tienen entre sus manos el 

nuevo diseño para la comarca de l’Horta sud 
en el que un profesional como Andrés gar-
cía ha estado trabajando meses. Queríamos 
ofrecer un producto todavía mejor a nues-
tros lectores y afianzar el liderazgo absoluto 
del grupo El Periódico de Aquí a nivel local 
y comarcal, con ediciones en papel también 
en l’Horta Nord, Camp de Morvedre y Camp 
de túria, además de dos digitales, www.el-
periodicodeaqui.com, con más de 4.500 vi-

sitantes únicos diarios y www.viuvalencia.
com, dedicado al ocio, gastronomía, turismo 
y cultura de la ciudad de valencia.
Además, hemos abierto nueva página en Fa-
cebook para la edición de l’Horta Sud, con 
la que pretendemos acercar las noticias de 
manera segmentizada a nuestros lectores 
de esta comarca valenciana.
En total, El Periódico de Aquí y viuvalencia 
cuentan con más de 15.000 seguidores en-
tre Facebook y twitter, cifra que sigue cre-
ciendo día a día, afianzando nuestro lideraz-
go entre la prensa local y comarcal gratuita 
de la Comunitat valenciana.

C
omienza en serio el mandato municipal. transcurri-
do el primer año y un trimestre de tanteo y de intenso 
aprendizaje para bastantes de los concejales, empie-
za la etapa de plena gestión.  Ahora se inicia el perio-

do en el que se fraguan pactos entre socios potenciales dis-
tanciados o que se resquebrajan algunos de los sellados para 
configurar apresurados equipos de gobierno en junio de 2015. 
también empieza la sesión de las mociones de censura.  En-
tre septiembre de 2016 y junio de 2018. Más allá de ese mes, 
y con las próximas elecciones municipales en mayo de 2019, 
apenas tendrían tiempo los nuevos alcaldes para diferenciar-
se de sus antecesores.
El enemigo común, el sempiterno primer edil del PP en mu-
chos casos, todavía sigue pesando. Contemplar su rostro en 
plenos como los de Massamagrell, Moncada, Museros o inclu-
so Catarroja o Sedaví, acrecienta la unión de sus rivales y sua-

viza discrepancias. todavía ha transcurrido poco tiempo para 
restañar las heridas de tantas sesiones plenarias durante lus-
tros. No obstante, con dos años y medio por delante existe mar-
gen suficiente para que los arañazos entre los actuales socios 
de gobierno en xirivella, Sedaví, Albalat dels Sorells, o incluso 
los recién coalicionados de Paterna, hieran más que el recuer-
do de anteriores batallas políticas. tanto que acaben condu-
ciendo a una ruptura, e incluso en algunos casos a la moción 
de censura aludida en el primer párrafo. Complicados equili-
brios realiza el alcalde del municipio de Silla, vicente zaragozà, 
para liderar un gobierno mestizo con hasta cuatro maneras de 
entender la política local representadas por otros tantos parti-
dos. No tan complejo, aunque sí difícil, resulta a Sergi Ruiz pi-
lotar el tripartito en la población deFoios. Coyuntura distinta 
la de los primeros ediles socialistas de las localidades de Ala-
quàs y Aldaia, con sus cómodas minorías que, con algún alia-

do, pronto se pueden convertir en más que holgadas mayo-
rías. Circunstancia similar, aunque en este caso por parte del 
Partido Popular (hecho excepcional en la comarca), la repre-
senta Alfafar, con Juan Ramón Adsuara asentado en su con-
fortable minoría de 10 sobre 21. Incontestable en el gobierno 
municipal. Salvo que el concejal de Ciudadanos, José Antonio 
Milla, decida cuestionarlo.

El Periódico de Aquí estrena 
nuevo diseño en l’Horta Sud

EDITORIAL

Bien Mal

Suciedad en las ca-
lles de Benetússer
fEl PP de Benetússer “la-
menta” el  estado en el que se 
encuentra el municipio por la 
gestión del actual gobierno. 
Aseguran que desde hace va-
rios meses “la falta de mante-
nimiento y la suciedad en las 
calles es más que evidente, y 
con la llegada del verano ha 
sido peor”. Con las últimas 
lluvias “varias calles se con-
virtieron en canales de agua 
intransitables debido a la su-
ciedad en los imbornales”.

Detenido en To-
rrent por retener y 
agredir a su ‘ex’
fLa Policía Nacional ha dete-
nido en torrent a un español 
de 26 años como presunto 
autor de los delitos de deten-
ción de ilegal y malos tratos 
tras retener y agredir a su ex 
pareja. El ahora arrestado re-
tuvo a la víctima en el interior 
de su coche y la desplazó has-
ta torrent donde pudo libe-
rarse de él.

VICENTE gArCíA NEbOT

Héctor gonzález

PERIoDIStA

Conciliar 
objetivos 

N
o es fácil conciliar 
los objetivos y ne-
cesidades de eco-
logistas y agricul-

tores. Unos demuestran los 
perjuicios de quemar la paja 
del arroz y los otros, después 
de 9 años, recogen las conse-
cuencias de no quemarla. El 
arroz está enfermo, al igual 
que la agricultura valenciana. 
Si el cultivo de arroz se pierde 
también lo hará una porción 
de la identidad de la región. 
Esperamos, deseamos,  una 
solución óptima para todos. 

Etapa de pactos, 
rupturas y mociones de 

censura

▶eXiste margen suficiente para que los 
araÑazos entre los socios de gobierno 
hieran más que anteriores batallas 
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 n redacción | xIrIVELLA
El Ministerio de Fomento ha 
reanudado las obras de mejo-
ra del acceso de xirivella a la 
autovía A-3, en el área metro-
politana de valencia, una vez 
que se ha definido la solución 
técnica para evitar la afección 
a las líneas eléctricas de me-
dia tensión que impedían la 
normal realización de los tra-
bajos. Dentro de las actuacio-
nes incluidas en el proyecto 
de mejora del acceso desde 
xirivella hacia la autovía A-3 
se contempla la ampliación 
del viaducto de la autovía A-3 
sobre el turia en su calzada 
sentido valencia para los va-
nos sobre la autovía v-30, sen-
tido Puerto.
Al realizar los trabajos pre-
vios para la ejecución de la 
cimentación profunda de la 
primera pila, se localizó la 
presencia de cuatro líneas de
media tensión que afectaban 
y comprometían la ejecución 
del encepado y de uno de los 
pilotes de la pila. Para resol-
ver este conflicto, se ha op-

tado por modificar la geo-
metría inicialmente prevista 
para la pila. De esta manera 
se evita afectar a las citadas lí-
neas eléctricas, dado que des-
viarlas hubiera supuesto la 
tramitación de un expedien-

te de larga duración, la afec-
ción al suministro eléctrico y 
un elevado coste económico. 
Una vez tramitada la solución 
técnica modificada,  se reanu-
daron las obras. Se prevé fi-
nalizarlas dentro de 3 meses. 

xIrIVELLA

El Ministerio reanuda 
las obras en la A-3
▶ sucede una vez tramitada la solución técnica para evitar la 
afección a las líneas eléctricas de media tensión

El alcalde de Xirivella junto a las obras de la A-3. / EpdA

+deAQUÍ

Noves dependències del 
Jutgat de Pau
fL’Ajuntament de sedaví ha 
inaugurat el nou espai del 
Jutgat de pau, tras finalitzar 
les obres de remodelació i 
adaptació, que s’han desen-
volupat durant prop més de 
tres mesos, de les noves ofi-
cines del Jutjat de pau de se-
daví i ha conclòs el trasllat 
del mobiliari, ensers i perso-

SEdAVí

fNumerosos alcaldes de l’Horta Sud participaron, esta 
semana, en la inaguración del curso para mayores de la 
Universidad Florida de Catarroja, acto al que acudieron 
200 personas.

CATArrOJA

fEste año, en la cena del Simpatizante del PSPv-PSoE de 
Sedaví, se entregó el galardón de la vII edición del Premi 
veïnat, que recayó en Carmen Pla Pasto. Acudieron más 
de 200 militantes de l’Horta Sud.

SEdAVí

MERCADERRIBo nace co-
mo la continuidad a más de 
35 años de experiencia en 
el sector de derribos, lo que 
convierte a esta firma en un 
referente, siendo garantía de 
seguridad, profesionalidad y 
confianza en los trabajos que 
realiza. Se centra en labores 
de demolición integral de 
edificios, comercios, naves 
industriales, edificios en rui-
na, también estructuras de 
hormigón y metálicas, así co-
mo desguace de fábricas, etc.

rETIrAdA dE MATErIALES
Además de realizar los traba-
jos de demolición, también 
es empresa autorizada, pa-
ra la retirada y gestión mate-
riales que contienen amian-
to, (friable y no friable), bajo 
las más estrictas normas de 
seguridad y con un perso-
nal altamente cualificado. Se 
ocupan de retirar placas, de-

pósitos, bajantes, canales, tu-
berías , etc…
Para la venta de materiales 
disponen de un amplio espa-
cio donde sus clientes pue-
den encontrar desde puer-
tas, ventanas, rejas, muebles 
para restauración, botellas, 
damajuanas, cristal, lava-
bos, pilas mármol, baldosa 
hidráulica, madera, vigas de 
hierro, ladrillo macizo, te-
jas, artículos decoración, ca-
jones madera fruta, tinajas, 

orzas y muchos más… Pun-
to de referencia para parti-
culares y profesionales de la 
construcción, decoración y 
restauración que buscan un 
aliando eficiente y profesio-
nal en todo lo relacionado 
con los trabajos de demoli-
ción y en la venta de mate-
riales recuperados y antigüe-
dades. 
también ofrecen servicio de 
alquiler para eventos y otros 
actos.

PubLIrrEPOrTAJE

Seguridad y profesionalidad 
con MERCADERRIBO

Espacio comercial de Mercaderribo / EpdA

▶ la web de la firma es 
www.mercaderribo.es 
y su teléfono el 96 144 
31 62

 n redacción | LA PObLA

nal a la nova ubicació situa-
da en el carrer Antonio Tara-
zona, 6 d’aquesta localitat 
de l’Horta sud. El nou local 
de les dependències del Jut-
gat de pau de sedaví és més 
accessible, modern i funcio-
nal i compta amb una mi-
llor distribució per a aten-
dre als ciutadans, a més 
d’estar plenament adap-
tat a les noves tecnologies.
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“Día importante para xiri-
vella.  La inauguración de la 
nueva tienda de Lidl supo-
ne el inicio de lo que espera-
mos se convierta en una zona 
de desarrollo económico que 
beneficie al pueblo de xirive-
lla”, así expuso Michel Monta-
ner, alcalde de xirivella, su sa-
tisfacción por la apertura del 
nuevo supermercado alemán 
en esta localidad..
“Ha costado mucho llegar 
hasta aquí. Han sido mu-
chos, los gobiernos que han 
trabajado en convertir el so-
lar de Feycu en una oportu-
nidad para xirivella. Desde 
1999 hasta hoy han pasado 
por muchos problemas: la 
burbuja inmobiliaria, desen-
cuentros con Fomento, falta 
de inversiones y un sinfin de 
pegas, pero la voluntad firme 
y decidida del Ayuntamiento 
ha podido más”, recordó el 
primer edil durante la inau-
guración de la nueva tienda 
ubicada en el Camí Nou.
Para Montaner esta inversión 
supone la regeneración de to-
da la barriada colindante y la 
posibilidad de que Camí Nou 
“vuelva a ser una avenida ale-

gre, viva y llena de comercios: 
una galería abierta”. 
Por su parte, Nina Sichter-
mann Directora Regional 

de Lidl en valencia calificó 
la tienda de xirivella como 
la “estrella de la zona del Le-
vante, por ser la más moder-

nas de todas”.  El equipo de 
trabajadores del nuevo Lidl, 
formado en su mayoría por 
vecinos y vecinas de xirive-
lla, también estuvo en el ac-
to de inauguración que con-
gregó a numerosos vecinos 
además de a las autoridades. 
La petición del alcalde fue 
que  “xirivella y su bienestar 
tiene que ser el objetivo prio-
ritario en su estrategia em-
presarial”.

xIrIVELLA

LIDL abre un nuevo 
establecimiento en Xirivella
▶ es la tienda más moderna de toda la zona de levante

Montaner y sichtermann. / m.A. VILLANuEVA

 nm. a. villanueva | xIrIVELLA

PICASSENT

CSI·F denuncia 
deficiencias en los 
nuevos módulos 
de la cárcel

 n redacción | PICASSENT
El sindicato CSI·F ha de-

nunciado ante la dirección 
del centro penitenciario An-
tonio Asunción Hernández, 
ubicado en la localidad de Pi-
cassent, las numerosas  defi-
ciencias en los módulos refor-
mados. Falta de agua caliente 
en las duchas, fallos eléctri-
cos y de cableado o teléfonos 
y megafonía que no funcio-
nan constituyen algunos de 
esos problemas. El sindicato 
alerta de la inseguridad que 
están provocando en la pri-
sión. La Central Sindical Inde-
pendiente y de Funcionarios 
(CSI·F) explica, en un escrito 
entregado a la dirección, que 
los módulos rehabilitados en 
estas obras, presupuestadas 
en unos 15 millones, se están 
entregando sin que la Ad-
ministración compruebe si 
se hallan en las condiciones 
adecuadas. El sindicato recal-
ca que los fallos detectados 
“están poniendo en peligro 
la integridad de los trabaja-
dores del centro”.



EL PErIÓdICO DE AQUÍ nL’HORTA Sud

ESPECIAL 9 d’OCTubrE
del 6 al 27 de octubre

6

La capital de l’Horta Sud acull enguany la 
II Setmana Cultural commemorativa del 9 
d’octubre, i ho fa atrevint-se a reinterpretar la 
figura d’en Jaume I. S’ha presentat l’estructura 
polièdrica que servirà de base per a les obres 
que huit prestigiosos artistes de la ciutat, per-
tanyents a diferents generacions i disciplines 
artístiques i plàstiques desenvoluparan als ca-
rrers dins una performance que pretén dina-
mitzar places i barris. Un poliedre regular de 
8 cares coronat pel casc- també figurat del Rei 
Jaume I,  servirà de suport per esta obra que 

anirà formant-se al llarg del dies.. Divendres 
7, el poliedre es completarà a les portes de la 
Casa de la Cultura amb l’obra nascuda de les 
mans de Raul Martínez, artista plàstic i Car-
men Romero, artista torrentina. 
Enguany la torre estarà oberta durant tota la 
setmana en jornades de matí per als escolars 
acompanyats de l’actuació musical i poema-
ri del grup ARgILA; i per les vesprades. “A la 
Lluna de torrent” convida a visitar la torre 
de nit acompanyats només d’uns quinquets 
i de la música medieval d’un grup de corda 
de la Uniói Musical de torrent divendres 7. 

Història, música y art en la II 
Setmana Cultural de Torrent
▶ tots els actes commemoren la festivitat del 9 d’octubre

 n redacció | TOrrENT

Massanassa segueix fidel a la 
seua tradició i enguany cele-
bra la xxII edició de les Fes-
tes del 9 d’Octubre. Per a 
aquesta commemoració his-
tòrica, Dia de la Comunitat 
valenciana, l’Ajuntament de 
Massanassa ha preparat i ex-
tens i variat programa d’actes, 
on la cultura i la participació 
ciutadana és la principal ca-
racterística.  Els actes van 

començar diumenge pas-
sat, i continúen hui, dijous 6 
d’octubre, els festejos a Mas-
sanassa amb la inauguració, 
a les 19 hores, de l’exposició 
‘3 estils ceràmics’, a càrrec 
dels artistes Pepe Royo, Da-
niel Mañero i Pascual pastor, 
en el Auditori Municipal Sal-
vador Seguí. La mostra podrà 
visitar-se fins al 10 d’octubre. 
Aquest mateix dia, a les 20 
hores, es projectarà el do-

xVII anys de Festa 
Valenciana en 
Massanassa pel 9 
d’Octubre

 n i. sáez | MASSANASSA

Alcalde de Massanassa en un festival de  paelles./EpdA

cumental ‘14 d’octubre de 
1957. El dia en què parlaren 
els pedres’ sobre la riuada 
d’aqueix any. Una pel·lícula 
de Sergi tarín i vicent Peris. 

Serà en  l’Auditori. El diven-
dres 7 d’octubre, a les 9 ho-
res, hi haurà un Contacon-
tes, ‘Amort’, en l’Institut de 
Secundària i a les 19.30 hores 

la inauguració de l’exposició 
de fotografies antigues del 
poble en la sala ‘gabriel Cua-
lladó’ que estarà fins al 21 
d’octubre. El dia gran, el 9 
d’octubre, començarà a les 
vuit del matí amb la ‘Desper-
tà’ amb cohets i tronaors. A 
les 10 hores s’obrirà el parc 
infantil que estarà tot el dia i 
una hora abans, a les nou, el 
Festival de Paelles per a tota 
la població, en el poliesportiu 
municipal. 

L’Ajuntament de Massanas-
sa donarà als participants la 
carn, l’arròs, l’oli, la verduda i 
la llenya. Es demanarà un do-
natiu d’un euro en benefici de 
l’oNg ‘Associació Natania per 
a persones sense sostre’ de 
les Joventuts Mariannes va-
lencianes.

+deESPECIAL
MANISES

Premi 9 d’Octubre 
de Manises

fHui dijous 6 d’octubre, a 
les 19:30 hores, tindrà lloc a 
l’Auditori germanies l’acte 
de lliurament dels Premis 9 
d’octubre que l’Ajuntament 
de Manises a atorgat aquest 
any a l’Escola d’Art i Supe-
rior de Ceràmica pel seu 
100 aniversari. Altra activitat 
al voltant d’aquesta festivi-
tat tindrà lloc els dies 14,15 i 
16 d’octubre pels carrers del 
centre històric de Manises 
amb la celebració del ja tra-
dicional Mercat Medieval.

Regidor i artistes./EpdA

Música per a totes les edats amb els concerts 
als peus de la torre i oberts a tot el públic de 
l’Agrupació Musical els Majors de l’Horta Sud 
el dissabte 8, al que seguirà l’actuació del grup 
teatral Jujateatre. Diumenge 9, serà el torn del 
Concert extraordinari del dia dels valencians 
i valencianes de la mà de la Banda Simfòni-
ca de la UMt i que farà de cloenda junt a focs 
d’artifici a la processó cívica tradicional. 
A mès cada vesprada, allà on s’instal·le el po-
liedre amb els artistes, un grup d’animació 
infantil convidarà a tots el vianants i xiquets 
a fer les seues pròpies “reinterpretacions de 
Jaume I” en fulls i material de pintura per for-
mar part d’un gran mural que quedarà expo-
sat junt a La torre el dia 9 d’octubre. 
Un Correllengua al que participaran veïns 
vinguts de diferents localitats de la comarca i 
una partida de pilota valenciana amb l’Escola 
del trinquet de torrent rematen tan atracti-
va programació.

El proper 9 d’octubre serà una jornada de 
gran activitat cultural i esportiva a Paiporta. 
L’Agència de Promoció del valencià AvIvA i 
la regidoria d’Esports han programat un dia 
de totes les valencianes i valencians variat i 
obert a la ciutadania en general, amb partides 

de pilota valenciana, concurs de paelles al ca-
rrer, i un taller i una exhibició a càrrec de la 
Jove Muixeranga de valència.
Amb tota aquesta programació, AvIvA Pai-
porta i la regidoria d’Esports volen posar en 
valor senyes d’identitat valencianes que ha-
vien perdut presència a Paiporta, com és 

Muixerangues, pilota i paelles 
en la celebració de Paiporta
▶ l’ajuntament vol posar en valor les seues senyes d’identitat

 n redacció | PAIPOrTA

el cas de la pilota valenciana, i promoure’n 
d’altres que estan tenint bona acceptació en 
altres localitat, i de les qual hi ha veïnes i veïns 
que en formen part. D’altra banda, el concurs 
de paelles es considera una activitat popular 
adient i que ha tingut gran acollida en dates 
recents. Per a aquesta activitat, es comptarà 
amb l’ajuda dels Festers del gos.
El dia començarà a les 11.00 hores, amb les 
partides de pilota valenciana masculines i fe-
menines, amb l’ajuda del Club de Pilota va-
lenciana de Picanya. El Carrer Primer de Maig 
acollirà les partides a les modalitats de ras-
pall i galotxa. En les passades Festes Popu-
lars, aquestes cites esportives tingueren una 

gran acollida de públic i ompliren el carrer 
de gom a gom.
A continuació, a les 13.00 hores, s’iniciarà el 
concurs de paelles, al Carrer Jaume I, front a 
l’IES Andreu Alfaro. Per a participar, és ne-
cessària inscripció prèvia, que es pot forma-
litzar fins a aquest dimecres a la seu dels Fes-
ters del gos, al Carrer Metge Peset 33. El preu 
de la inscripció és de 20 euros, i es faciliten in-
gredients per a 10 persones.
De vesprada, a partir de les 17.00 hores, al ma-
teix Carrer Jaume I, front a l’Auditori Munici-
pal, la Jove Muixeranga de valència realitzarà 
un taller obert a totes aquelles persones inte-
ressades en participar, i una actuació. 
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 n itXaso sáez | EL PALMAr
La Asociación de vecinos de 
El Palmar y la Comunidad de 
Pescadores de este mismo 
pueblo de valencia reivindi-
can la ampliación de los 
puentes que conectan esta 
‘isla’ de l’Albufera con los ac-
cesos a valencia. Apelan a la 
seguridad de los conductores 
y, sobre todo, de motoristas y 
ciclistas, colectivo que ha 
protagonizado en éstos múl-
tiples accidentes. El asunto 
ha sido planteado a la conce-
jalía de Urbanismo del Ayun-
tamiento de valencia pero la 
solución será “a largo plazo. 
Cuando haya que reformar 
las estructuras se aprovecha-
rá para ampliarlos, que es lo 
que se tenía que haber hecho 
hace 20 años”, explica Raquel 
Romero, alcaldesa de El Pal-
mar. Es más, se pretende in-
cluir un paso de peatones y 
carril bici, pero no se sabe 
cuándo.
Ernesto Peris, presidente de 
la AA.vv. reconoce que es-
to “sería lo ideal pero debe-
mos ser realistas y hay que 
solucionar el tema por la se-
guridad, ya que también se 
generan conflictos entre los 
conductores”. Cabe expli-

car que los puentes solo tie-
nen un carril y los vehículos 
deben respetar la prioridad 
de paso. El problema mayor 
lo tienen los vehículos pesa-
dos, como el autobús de la 
EMt, que no puede parar en 
la pendiente. Es por esto que 
Romero ha planteado una 
fórmula inmediata para me-
jorar la seguridad con la ins-
talación de semáforos en los 

puentes. “El Ayuntamiento 
lo está estudiando”, dice la 
alcaldesa. 
“Es una medida provisional, 
seguiremos reivindicando la 
ampliación de los puentes”, 
añade Peris. Y el presidente 
de la Comunidad de Pesca-
dores, pepe Caballer senten-
cia “si hay voluntad política  
de hacerlo se hará, si no no”.

MAQuINArIA PESAdA
otra de las reivindicacio-
nes de El Palmar relaciona-
da con el tráfico es la necesi-
dad de construir dos puentes 
que terminen la circunvala-
ción que rodea la pedanía pa-
ra que la maquinaria pesa-
do que se utiliza en la siega 
del arroz no pase por dentro 
del casco urbano. todos coin-
ciden en que esta situación 
provoca problemas al muni-
cipio y los veicnos debido a 
la suciedad que dejan, el rui-
do y el daño al pavimento pe-
ro, sobre todo, por el peligro 
que conlleva. 
En este sentido Raquel Ro-
mero informa que  se traba-
ja en ello y que ya saben que 
los terrenos donde irían estos 
nuevos puentes son de pro-
piedad municipal, ahora “fal-

EL PALMAr

▶ el ayuntamiento de valencia no contempla esta medida pero estudia instalar semáforos que regulen el 
tráfico y la asociación de vecinos critica que la adminsitración está aislando a la población 

puente de acceso a El palmar. / I. sáEz

Los vecinos piden la ampliación de los 
puentes de acceso para evitar accidentes

 n i. sáez | EL SALEr
L’IES El Saler va acollir diven-
dres passat, 30 de setembre, 
un multitudinari sopar soli-
dari en favor de la Comissió 
Espanyola d’Ajuda al Refugiat 

(CEAR) en la qual es van reu-
nir 300 persones de les po-
blacions de valència. Una 
mostra de solidaritat de tots 
els seus habitants. L’alcaldessa 
del Palmar, Raquel Romero, 

va definir l’esdeveniment 
com “un gran èxit i una nit 
molt entretinguda”. 
Cal destacar que a més del so-
par es van organitzar espec-
tacles, com l’actuació musical 

de ‘Los Impresentables’, ac-
tuacions de grups de danses 
valencianes, cants tradicio-
nals valencians, tabal i dolçai-
na, actuació de l’Estela Roja 
de Benimaclet, obra de tea-

tre a càrrec dels voluntaris 
de la CEAR... 

15 EurOS PEr TIQuET
A més, es van organitzar di-
ferents rifas amb un únic ob-
jectiu: recaptar fons per a 
ajudar als refugiats que ho 
necessiten. El tiquet del so-
par tenia un cost de 15 euros, 
per la qual cosa, sense comp-

tar la rifa, es van recaptar uns 
4.500 euros. 
“Es va rifar un quadre i diver-
sos lots de productes donats 
per diferents persones”, afig 
Romero. Aquesta iniciativa va 
partir de l’Ajuntament de va-
lència a través de diverses de 
les seues regidories, segons 
va comentar l’alcaldessa del 
poble de El Palmar.

PEdANíES

Sopar solidari pels refugiats

ta una consignación presu-
puestaria para llevar a cabo 
ese proyecto”.

NuEVO buLEVAr
Coinciden desde la Asocia-
ción de vecinos de El Palmar 
y desde la Comunidad de Pes-
cadores, que engloba a casi 
el 80% de la población de es-
ta pedanía, en que “nos están 
aislando” al referirse al anun-
cio del Ayuntamiento valen-
ciano de construir un bulevar 
con carril bici hastapor don-
de ahora discurre la autovía. 
“Si ya tardamos 20 minutos 
en llegar a valencia, así se tar-
dará el doble”, se queja Peris. 
En términos parecidos habla 
Caballer: “se tardará mucho y 
la gente no querrá venir. Aquí 
no se pueden montar indus-
tria y casi todos viven de la 
restauración. Si siguen ais-
lándonos El Palmar desapa-
recerá como centro turísti-
co”. La alcaldesa pide que al 
menos “se tenga en cuenta la 
opinión den todos los ciuda-
danos y se contemple la par-
ticipación en este proyecto”. 
Los vecinos de El Palmar, El 
Perellonet y El Saler presen-
tarán un escrito al Ayunta-
miento donde se quejarán 
de que “hay cosas por hacer 
para resolver los problemas 
del día a día pero no tienen 
dinero, sin embargo para un 
megaproyecto que nadie les 
ha pedido sí”, expone el pre-
sidente vecinal. Añade Ernes-
to Peris que “al final la gente 
se va a sentir acorralada y en-
fadada y acabaremos pidien-
do la segregación porque no 
tienen en cuenta nuestras pe-
ticiones, van por libre”.

La Asociación de Vecinos de El palmar lleva años 
proponiendo mejoras en cuanto los accesos y la 
comunicación de la población con su entorno. Des-
de hace años se reivindica la creación de una sen-
da peatonal que una esta pedanía con El perello-
net cuya longitud no llegaría a los dos kilómetros 
y permitiría la conexión de los habitantes de am-
bos pueblos de Valencia.

Senda hasta El Perellonet
CONEXIóN
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 n redacción | PuEbLO
El partido de Ciudadanos si-
gue desmembrándose y des-
pareciendo del mapa político 
en l’Horta Sud en concreto y 
en la Comunitat en general. 
Recientemente ha  saltado a 
la palestra el caso de la ex 
portavoz de C’s en el Ayunta-
miento de Catarroja, Mari 

Carmen Ibor, que  después de 
cesar como militante del par-
tido naranja pidió su incorpo-
raciòn al grupo de no adscri-
t o s  d e l  Ay u n t a m i e n t o 
motivada por “el acoso hacia 
mi familia y a mi persona, 
aparte de una denuncia que 
no se sostiene ni con pinzas a 
la cual presentaré un recurso 

de amparo contra la resolu-
ción”. 
El ex-coordinador de este 
partido, y marido de la edil, 
Alex Pardo, comenta “en  nin-
gún momento hemos queri-
do culpar al partido de to-
do lo que nos ha ocurrido y 
ni en la vorágine mediática 
que nos hemos visto inmer-

sos, pero sí quiero dejar cla-
ro que la dirección orgáni-
ca en valencia es deficitaria 
y falta de ideas.”Denuncian 
fuentes del entorno de Ibor 
que en varios municipios va-
lencianos donde Ciudadanos  
obtuvo representación, exis-
ten “notables diferencias con 
la parte orgánica del partido  

que en vez de ayudar a sus afi-
liados a la mínima de cambio 
se desmarcan de los posibles 
errores. Donde más casos es-
tán apareciendo de discon-
formidad es en la Comunidad 
valenciana donde al frente de 
la misma aparece siempre el 
delegado autonómico, Emilio 
Argüeso, el cual casualmente  
está aplicando doble vara de 
medir en los diferentes casos 
que se ha visto envuelto, co-
mo ya ha sucedido en Quart 
de Poblet, Picanya, Manises, 
La Pobla de Farnals...”

CATArrOJA

Ciudadanos sale del Ayuntamiento

Mari Carmen ibor / EpdA

als pressupostos del 2016 ens 
hem reunit sis vegades, les que 
van fer falta per a trobar el con-
sens. Abans només feien una re-
unió amb la resta de partits de 
l’Ajuntament.. 

 f és més complicat gover-
nar al costat d’altres par-
tits?

 f té els seus pros i les seues 
contres. En haver-hi més parti-
cipació es posen més idees so-
bre la taula, però cal negociar 
més. No obstant açò el portem 
amb normalitat, com succeeix 
en una parella o en relacions 
d’amics. A voltes s’està molt bé i 
unes altres no tant.

 f L’afinitat política amb 
diputació de València i ge-
neralitat Valenciana ajuda 
a l’Ajuntament de Sedaví?

 f Almenys ara ens atenen i 
aconseguim inversions. La set-
mana que ve, per exemple, ens 
reunim amb Diputació de va-
lència per a demanar inversions 
per a obres menors. A més ne-
gociem amb ambdues Adminis-
tracions aconseguir una inver-
sió d’1.5 milions d’euros per a 
acabar un edifici municipal que 
només té fet el garatge i volem 
destinar-ho com a espai socio-
cultural, per a Serveis Socials, 
la Policia i el Jutjat de Paz. De-
manem inversió externa per-

què no anem a endeutar el po-
ble. Ara comptem amb 3 milions 
de deute, el 50% del pressupost, 
que entra dins de la normalitat.

 f Quan acabe la legislatu-
ra, com li agradaria deixar 
el municipi? 

 f Amb els veïns contents. Ací 
som uns 10.000 habitants i 
m’agradaria que el que es faça 
s’haja fet de forma neta, hones-
ta i transparent. Que tots hagen 
pogut participar. Sé que acon-
tentar a tothom és impossible, 
però almenys al major nombre 
de persones. Donar resposta a 
tot i a tots és complicat perquè 
en molts casos no tinc compe-
tència per a solucionar els seus 
problemes.

 f Personalment, és com-
plicat conciliar la vida fami-
liar amb la labor d’alcalde?  

 fHo porte bé, la meua família 
sabia el que hi havia. Encara així 
intente tenir les meues estones 
amb ells, però ser alcalde és una 
labor de les 24 hores al dia tots 
els dies de l’any; el telèfon no 
per a mai de sonar. I pel carrer 
em paren molt. No solament per 
ser alcalde si no perquè sóc d’ací 
de tota la vida i molt participa-
tiu així que són conegut i acces-
sible per a tots. Em paren no so-
lament per a criticar o demanar, 
també per a donar-me consells, 
molt bons, i per a agrair coses. 
És gratificant.

 f Llavors, tornarà a pre-
sentar-se a l’Alcaldia de Se-
daví?

 f No sé el que vaig a menjar 
avui! -entre riures- No m’agrada 
marcar-me objectius a llarg ter-
mini ni avançar esdeveniments. 
Porte 13 anys en actiu en la po-
lítica, primer en el Bloc i ara en 
Compromís i mai vaig demanar 
ser el cap de llista. Passava per 
allí... Estic molt content de ser 
l’alcalde però no era una meta 
marcada. Així que no sé si tor-
naré a presentar-me com a al-
calde de Sedaví, quan arribe 
el moment ho sabré. Cal tenir 
en compte que jo seguisc tre-
ballant.

SEdAVí

Josep Ferran bauxaulí al seu despatx de l’Ajuntament. / I. sáEz

“La nostra 
gestió és 
transparent, 
honesta i 
participativa”
▶ el nou alcalde de sedaví ostenta el seu 
càrrec amb humiltat i ganes de treballar 
pel seu poble. viu al dia la seua vida i la 
política, en la qual porta actiu 13 anys

JOSEP FErrAN bAIxAuLí
alcalde de sedav í (compromís)

 n itXaso sáez| SEdAVí
Ferran Baixaulí és l’alcalde de 
Sedaví des d’aquest estiu, des-
prés d’agafar el testimoni del 
seu soci socialista. El seu objec-
tiu és seguir el programa pactat 
pel seu govern.

 f Acaba d’aterrar  en 
l’Alcaldia, quins són les 
seues prioritats?

 f Ara mateix les festes que 
han passat han centrat la nos-
tra labor. El resultat ha sigut bé 
tal com ens han dit els propis 
veïns. A partir d’ara anem a anar 
complint amb el nostre progra-
ma. també anem a ejecuitar els 
projectes del pressupost parti-
cipatiu i estem negociant amb 
la Conselleria perquè la línia 
d’autobusos EMt que passa per 
ací per a anar al Forn de Alcedo 
pare a Sedaví. tenim el mateix 
servei de transport públic que 
fa 50 anys i anem a millorar-ho.

 f  Queden 3 anys de go-
vern, quins són els projec-
tes de futur?

 f Aconseguir que Sedaví siga 
un poble accessible, sostenible 
i participatiu en les decisions de 
l’Ajuntament. Anem a elaborar 
el Pla de Mobilitat Urbana Sos-
tenible. volem que estiga aca-
bat en aquesta legislatura. Ací 
es defineix l’accessibilitat, tràfic, 
potencia el transport net (bici i 
vianants), etc. És un document 
molt complet que requereix de 
temps i molt treball i inversió, 
però evitarà que arribe el regi-
dor de torn i canvie, per exem-
ple, les adreces dels carrers al 
seu antull. 

 f L’actual govern tripartit 
de Compromís, PSPV i Sí Se 
Puede, en què es diferencia 
de la Corporació anterior?

 f Ens diferenciem del govern 
del PP en què nosaltres treba-
llem amb transparència, servis-
ca com a exemple la web i la APP 
de l’Ajuntament, i fomentant la 
participació ciutadana. tenim 
reunions freqüents amb els por-
taveus dels partits. Només per 

“Volem 
acabar 
en esta 
legislatura 
el Pla de 
Mobilitat 
urbana 
Sostenible”

‘
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Torrent mejora y amplia el servicio de autobús

fTorrentBus amplía su cobertura con nuevas paradas 
en centros educativos y recuperando algunas que se ha-
bían suprimido y que los vecinos reivindicaban como la 
del ambulatorio de pintor Ribera o la del Ayuntamiento.

TrANSPOrTE

presentación de los cambios de torrentbus /EpdA

bIENESTAr ANIMAL

Revisión de la ordenanza 
sobre tenencia animal
fTorrent revisará y actua-
lizará la ordenanza mu-
nicipal sobre tenencia de 
animales de 1996. En los 
próximos meses se defi-
nirá en el Consejo el nue-
vo protocolo de actuación 
de recogida de animales. 
El equipo de gobierno ha-
ce hincapié en la necesidad 
de cooperaración entre 
todas las partes implica-
das en la lucha por el bien-
estar animal. de hecho la 
empresaq que recoge a los 
animales en el municipio 
tiene un compromiso con 
el Ayuntamiento de sacrifi-
cio cero.

FESTES

XII Concurs de Cartells 
Anunciadors de Falles
fLa Junta Local fallera de 
Torrent ha convocat el XII 
Concurs de Cartells Anun-
ciadors per a les falles de 
2017. La festa fallera de la 
capital de l’Horta sud po-
sa en marxa un any més el 
concurs mitjançant el qual 
es coneixerà la imatge de 
les festes josefines per a 
l’any que ve. El concurs té 
el patrocini de Caixa Ru-
ral de Torrent, amb un únic 
premi de 600 euros al mi-
llor cartell. Els interessats 
a participar-hi poden pre-
sentar les seues propostes 
del 30 de setembre al 18 de 
novembre.

rECONOCIMIENTO

Presupuestos participa-
tivos para el 2017
fLos vecinos de Torrent 
decidirán sus presupues-
tos para 2017 a través de 
una encuesta online, para 
mayores de 16 años, duran-
te el mes de octubre.

ObSEQuI

Una nina de fusta per a 
les Falleres Majors 2016
fLa nina  “Torrentnina” ha 
sigut el nou regal per aco-
miadar a les falleres ma-
jors de Torrent 2016. La 
nina de fusta mostra la in-
dumentària fallera.

nina ‘torrentina’/ EpdA

 n redacción | TOrrENT
El Ayuntamiento de torrent, 
a través de la empresa públi-
ca Aigües de l’Horta, ha ela-
borado el borrador del pro-
yecto de distribución y 
conexión a la red general de 
Agua Potable de la urbaniza-
ción El Pantano. “A finales del 
año pasado solicitamos que 
se elaborara el proyecto para 
conectar la red pública de 
agua al Pantano. Desde en-
tonces mantenemos reunio-
nes con propietarios de la zo-
na, que se intensificaron este 
verano por el problema de la 
avería de la bomba del pozo 
que suministra actualmente, 
para hallar una solución defi-
nitiva”, explica la concejala 
de Urbanismo, Inma Amat. 
gracias a la instalación de es-
ta nueva red de distribución 
de agua y a su conexión con 
la red general de Agua Pota-

ble, que gestiona Aigües de 
l’Horta, se mejorará la calidad 
y continuidad del suministro, 
se incrementará el caudal y 
la presión de la red, se dis-
minuirán las pérdidas por la 
eliminación de las fugas y se 

reducirán los gastos de man-
tenimiento y reparación.
El proyecto contempla la re-
novación de toda la red de su-
ministro, con la colocación 
de 4 kilómetros de tuberías 
nuevas que llevarán el agua 

a más de 200 acometidas co-
rrespondientes a las parcelas 
de la urbanización. El coste 
de todas las obras ronda los 
900.000 euros y el plazo de 
ejecución estimado se fija en 
los seis meses.
Paralelamente al proyecto 
del Pantano, desde el año pa-
sado el Ayuntamiento de to-
rrent se reúne con el EMSHI y 
con la Secretaría Autonómica 
de Agricultura, así como con 
colectivos afectados y con re-
presentantes del sector, para 
tratar de alcanzar una solu-
ción definitiva que garantice 
el suministro del agua. En la 
última reunión se abordó el 
futuro del proyecto de abas-
tecimiento de agua a los di-
seminados del término y se 
trasladó al Consell las necesi-
dades inmediatas de los afec-
tados por los problemas por 
la sequía de los pozos.

SuMINISTrO

Los vecinos de El Pantano 
tendrán agua potable pública
▶ el ayuntamiento ya ha elaborado el borrador del proyecto de coneXión a la red de 
general municipal, que costará 900.000 euros y cuyas obras durarán seis meses

Ros explica el proyecto de la red de agua / EpdA

 n redacción | TOrrENT
En su compromiso tecnológi-
co y como ciudad pionera e 
innovadora de las nuevas tec-
nologías, torrent, junto con 
diez localidades valencianas 
más ha fundado la xarxa va-
lenciana de Ciutats per 
l’Innovació. Una iniciativa 
fruto de la actual relación que 
estas ciudades tienen con la 
RECI, Red Española de Ciuda-
des Inteligentes, cuyo objeti-
vo es fomentar el progreso 
económico, social y empresa-
rial de sus ciudades median-
te la innovación tecnológica
Para conseguir mejoras en 
el ámbito autonómico ha na-
cido la xarxa valenciana de 
Ciutats per l’Innovació, de 
la que forman parte Alcoi, 
gandia, ontinyent, Salinas, 
valencia, villarreal, Alfas del 
Pi, Monfort, Almussafes, gan-
dia y torrent. La capital de 
l’Horta Sud forma parte de la 

Junta Directiva y es socio ami-
go de la asamblea de la RECI, 
Red Española de Ciudades In-
teligentes, una agrupación de 
78 ciudades españolas que 
persiguen el objetivo de fo-
mentar el progreso econó-
mico, social y empresarial de 
sus ciudades mediante la in-
novación, haciendo especial 
hincapié en las nuevas tecno-
logías de la Información y la 
Comunicación. 

rECONOCIMIENTOS
Recientemente el Ayunta-
miento de torrent ha obteni-
do un premio del Ministerio 
de Economía y Competitivi-
dad como ciudad de la Cien-
cia y de la Invocación. La 
noche de las telecomunica-
ciones valencianas también 
reconoció el trabajo del con-
sistorio con el premio a la 
“Administración pública y or-
ganización sin ánimo de lu-
cro impulsora de las tIC”. to-
rrent cuenta con una de las 
administraciones electróni-
cas más novedosas de la pe-
nínsula que permite realizar 
el 90% los trámites online.

Torrent, a la última 
en tecnología

INNOVACIÓN

▶ el ayuntamiento está 
en la red de ciudades 
innovadoras

Premio de Movilidad 
Sostenible a Soterranya

fLa I edición de los pre-
mios de la semana Euro-
pea de la movilidad sos-
tenible de 2016 en la 
Comunitat premia a la 
asociación torrentina 
Col·lectiu soterranya.

ECONOMíA
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 n redacción | ALFAFAr
Alfafar ha celebrado por pri-
mer vez el “Mig Any Faller”. 
La Junta Local Fallera en co-
laboración con l’Ajuntament 
d’Alfafar organizaban por pri-
mera vez este evento que ha 
sido todo un éxito por la im-
plicación de las fallas del mu-

nicipio. El sábado por la tar-
de los más jóvenes llenaban 
la Plaça de l’Ajuntament en 
una merienda llena de juegos 
y diversión para las comisio-
nes infantiles. Por la noche 
fue el turno de las comisiones 
adultas con una discomóvil 
que llenó  de música y baile 
esta plaza.
Para terminar el fin de sema-
na, el domingo, se organiza-
ron paellas y fiesta de la espu-
ma en el Jaume I para disfrute 
de todos y todas.

Alfafar celebra el Mig 
Any Faller

FALLAS

▶ es la primera vez 
que se celebra en el 
municipio

 n redacción | ALFAFAr

Alfafar finalizó sus fiestas pa-
tronales y populares 2016, 
con una alta participación ve-
cinal en todas las actividades 
y eventos preparados. tras 
diez días de actividades este 
municipio de l’Horta Sud, di-
ce adiós hasta el próximo 
año. Actividades que ya vie-
nen siendo una tradición, co-
mo la Festa de la Font, la 
ofrenda a la Mare de Déu del 
Do, la Procesión en honor a 
la patrona, han llenado las ca-

CELEbrACIONES

Éxito de participación en las fiestas

SubVENCIONES

La concejalía de 
Educación entrega 
los bonos escolares 
municipales

 n redacción | ALFAFAr
Un año más desde la con-
cejalía de Educación de 
l’Ajuntament d’Alfafar se en-
tregan los bonos escolares a 
los vecinos y vecinas empa-
dronados en el municipio. Es-
te año los bonos de educa-
ción primaria y secundaria 
han sufrido alguna variación 
debido a la entrada en vigor 
de la xarxa Llibres para evitar 
así que se solapen dos ayudas 
económicas con el mismo ob-
jetivo y poder beneficiar a los 
padres y madres que quieran 
optar a ambas. El objetivo de 
estos bonos es ayudar a las fa-
milias con la ‘vuelta al cole’.
Por un lado los bonos desti-
nados a los cursos de Infan-
til, tienen una cuantía de 40 
euros. Para los estudiantes de 
Primaria, el bono es de 65 eu-
ros y  Secundaria 75 euros. Es-
te bono podrá recogerse has-
ta el 15 de octubre y podrá ser 
canjeado hasta el 26 de no-
viembre en cualquiera de los 
comercios adheridos al con-
venio. De este modo desde 
el Ayuntamiento se colabora 
con el comercio local.

 � Redacción | alfafar
Ya está en la calle la nueva 
agenda cultural donde poder 
encontrar las actividades que 
puedes disfrutar desde el 
mes de octubre hasta diciem-
bre de una forma totalmente 
gratuita.
Esta agenda municipal viene 
cargada de actividades para 
toda la familia para los próxi-
mos tres meses. Actuaciones 
y eventos de los que poder 
disfrutar en la Sala Ventura 
Alabau o en diferentes ubi-
caciones de Alfafar.
Algunos de los espectáculos 
preparados para la Sala Ven-
tura son de carácter humorís-
tico, musical, cine o teatro en-
tre otros. Monólogos para las 
y los adultos y marionetas pa-
ra los más pequeños y peque-
ñas del municipio. Eventos de 
especial importancia para la 

localidad como la festividad 
del 9 d’Octubre o la Gala del 
Deporte, también se encuen-

tran dentro de esta agenda 
pensada para todas y todos 
los alfafarenses. Además se 

ha innovado en el formato, 
y se ha hecho tamaño bolsi-
llo, más cómoda de guardar..

CuLTurA

La nueva agenda cultural de 
Alfafar ya está en la calle
▶ las diferentes actividades y eventos del municipio previstos para los próXimos tres 
meses se encuentran en esta publicación que realiza el ayuntamiento

Agenda cultural de Alfafar. / EpdA

lles del municipio. Mañanas 
de ludoteca para los más pe-
queños y tardes de juegos in-
fantiles o musicales han sido 
la tónica vespertina. Además 
de los eventos deportivos co-
mo el gran Fons Nocturn, la 
marcha cicloturista,  partidos 

de fútbol o la masterclass de 
zumba. también, las activi-
dades culturales han sido 
parte importante de estas 
fiestas como la presentación 
del libro, “Memòria d’Alfafar 
2016”, la exposición “Els nos-
tres ídols: Puchades” o el con-

cierto extraordinario de fin 
de fiestas, han puesto de re-
lieve el interés cultural de es-
ta localidad. La novedad de 
este año, la Romería a la Mar-
jal de la virgen del Don en ho-
nor a los agricultores y agri-
cultoras de Alfafar.

AgrICuLTurA

El Ayuntamiento 
refuerza la 
vigilancia durante 
la siega de arroz

 n redacción | ALFAFAr
Alfafar ha empezado su siega 
del arroz. Más de 600 fami-
lias son las que viven del cul-
tivo del arroz. Este dato deja 
constancia de la importancia 
de este cereal para la pobla-
ción de Alfafar. Las máquinas 
cosechadoras ya están a ple-
no rendimiento para que el 
trabajo vaya según lo previs-
to. La recogida del arroz se es-
tá llevando a cabo desde el 20 
de septiembre y durarán has-
ta el 21 de octubre, aproxima-
damente. Como cada año, los 
agricultores de la zona jun-
to con el Consell Agrari Mu-
nicipal y la Policía Local de 
Alfafar, se han reunido para 
que esta campaña funciona 
tal y como está previsto. La 
acción se llevará a cabo por 
los campos de la Marjal, alre-
dedor de 720 hectáreas, que 
se encuentran en terreno de 
Alfafar. Se han instalado unas 
señales a lo largo de estos ca-
minos rurales, además la Po-
licía Local extrema la vigilan-
cia para evitar robos.

fL’Ajuntament d’Alfafar lle-
va una semana trabajando 
en la limpieza de los imbor-
nales de la vía pública. Es-
te trabajo se realiza desde el 
área de Mantenimiento con 
el objetivo de evitar atascos 
en el sistema de alcantari-
llado de la vía publica, pu-
diendo así realizar su tarea 
de recolectar el agua de llu-
via y evitando las posibles 
inundaciones cuando llue-
ve mucho.

MANTENIMIENTO
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 n itXaso sáez | L’HOrTA Sud
La generalitat y la Diputació 
de valencia trabajan para es-
tablecer un título integrado 
de transporte denominado 
“Bono transbordo AB” que 
permitirá la intermodalidad 
entre los servicios de Metro-
bús de la generalitat, Metro-
valencia y EMt, que benefi-

ciará en global a más de un 
millón y medio de personas. 
Así se ha acordado en la reu-
nión que han mantenido el 
president de la generalitat, 
ximo Puig, y la consellera de 
vivienda, obras Públicas y 
vertebración del territorio, 
María José Salvador, con más 
de 40 alcaldes del área me-

tropolitana de valencia, que 
en el caso de l’Horta Sud eng-
loba a los ciudadanos de Ma-
nises, Quart de Poblet, Aldaia, 
Alaquàs, torrent, xirivella, 
Paiporta, Picanya, Sedaví, Be-
netússer, Lloc Nou de la Co-
rona, Alfafar, Massanassa, Ca-
tarroja, Albal, Beniparrell y 
Silla. Para ello la Diputación 
de valencia aportará un mi-
llón de euros. Este ‘Bono 10’ 
posibilitará el intercambio 

sin coste añadido entre la 
EMt, Metro y Metrobus en el 
área metropolitana de valen-
cia. 

dEMASIAdO CArO
Sin embargo, el precio que se 
baraja es entre 14.5 y 17 euros 
que para la Plataforma por el 
transporte Público de l’Horta 
Sud es “discriminatorio” res-
pecto a otras zonas de valen-
cia, en las que el mismo bono 

transbordo cuesta menos, co-
mo el la zona A cuyo coste es 
de 9 euros. 
Critican desde este colectivo, 
que representa a Aldaia, Ala-
quàs, barrio del Cristo, xirive-
lla y Avda. la Paz de Mislata, 
que “el transporte de las po-
blaciones alejadas se debe fi-
nanciar con los impuestos de 
todos y no sólo con nuestro 
billete, al igual que ocurre en 
otras zonas”. 

Asimismo calculan que “el 
millón aportado por Dipu-
tación ya está repartido, sin 
que se vea cuánto queda pa-
ra el Bono transbordo”. Se 
refieren a la inversión de 
305.000n euros para la lle-
gada de la EMt a Moncada, 
los 200.000 euros para que 
la línea 150 llegue, desde Mis-
lata, hasta el mercat Central 
y la aportación que se reali-
ce para el el autobús pare en 
Sedaví, tal y como reivindica 
su Ayuntamiento y la pedanía 
de Forn d’Alcedo. 
Es por esto que han presen-
tado un escrito a la Conselle-
ria solicitando reunión por 
este asunto, además de plan-
tear el problema a los grupos 
parlamentarios de Les Corts. 
No obstante reconocen el es-
fuerzo que la generalitat rea-
liza, al igual que los alcaldes 
de los municipios afectados. 
“Llevamos 20 años espeando 
un transporte público y aun-
que ahora hay voluntad, va 
muy despacio”, añaden desde 
la Plataforma ciudadana de 
l’Horta Sud. también critican 
que la nueva línea C3 del tren 
tarda el doble de tiempo, “y 
no tenemos metro, por lo que 
seguimos discriminados”.

L’HOrTA Sud

El nuevo bono 
transbordo es 
“caro” para la 
Plataforma por 
el Transporte
▶ el colectivo vecinal pide una reunión 
con la conselleria para tratar este 
asunto que considera “discriminatorio”

Alcaldes del área metropolitana de Valencia de la zona tarifaria Ab / EpdA

Un grupo de vecinos de Al-
bal ha iniciado una campa-
ña de recogida de firmas pa-
ra proponer que la subida a 
Santa Ana sea oficialmente 
nombrada como Paseo Ra-
món Alapont, en homenaje 
al querido entrenador de fút-
bol fallecido este verano a los 
68 años de edad. Ramón Ala-
pont fue durante cuatro dé-
cadas toda una institución 
en el Albal CF, donde llegó a 
participar en diferentes fun-
ciones, desde jugador en sus 
inicios a entrenador durante 
muchos años.
La iniciativa popular preten-
de recoger el mayor número 
de apoyos posibles para pre-
sentar la propuesta al ayun-
tamiento, con el fin de que 
sea tratado y aprobado en un 
pleno municipal. No obstante 
los promotores ya han man-
tenido una reunión con el al-
calde de Albal, Ramón Marí, 
quien ya ha mostrado todo 
su apoyo a esta iniciativa “pa-
ra un hombre tan querido y 

respetado en esta localidad”. 
De hecho, Marí expresó pú-
blicamente su “total colabo-
ración y absoluta predispo-
sición” para que este paseo 
lleve el nombre del vecino  
Ramón Alapont “lo antes po-
sible”.

MONOLITO
Además de la intención de 
nominar la subida de Santa 
Ana, se pretende colocar un 
monolito, busto o similar de 
Ramón Alapont en la roton-
da de este paseo, para lo que 
se va a iniciar también una 
campaña vecinal para recau-
dar fondos en el municipio de 
Albal para este fin, que servi-
rá para homenajear a Ramón 
Alapont. 

ALbAL

Ramón Alapont / EpdA

Una calle para Ramón 
Alapont en Albal
▶ el querido 
entrenador de fútbol 
falleció este verano

 n redacción | ALbAL

MANISES

Pedro Albares re-
cibe la Estrella de 
Oro profesional

 n redacción | MANISES
El Letrado Pedro Albares Cas-
tejón, con despacho de abo-
gados en Manises y valencia, 
ha visto reconocida, una vez 
más, su trayectoria profesio-
nal, a pesar de su juventud, 
pero a la vez, con gran esfuer-
zo, mérito y dedicación dia-
ria, al ser distinguido con el 
Premio Estrella de oro del 
Instituto para la Excelencia 
Profesional, con el fin de des-
tacar su “Labor profesional” 
y el “compromiso con la Ex-
celencia”. 
El citado reconocimiento, se 
otorgó con toda solemnidad 
durante el transcurso de una 
cena de gala en el prestigio-
so Hotel the Westin Palace 
de Madrid. Las empresas y 
profesionales que reciben es-
te galardón se convierten en 
modelo y referente en su sec-
tor tanto a nivel nacional co-
mo internacional. 
Pedro Albares, abogado del 
Ilustre Colegio de valencia, y 
Letrado Fundador-Director 
del despacho Albares Abo-
gados, destaca en la prácti-
ca diaria de la abogacía, por 
su lucha en la defensa de los 
derechos e intereses de sus 
clientes en diversos ámbitos 
del derecho civil, penal, la-
boral, bancario y extranjería.
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 n itXaso sáez | QuArT
Proyectos coordinados desde 
la generalitat en diez munici-
pios de la Comunitat valen-
ciana han obtenido un total 
de 83 millones de euros en 
el marco de la Estrategia de 
Desarrollo Urbano Sosteni-
ble e Integrado (EDUSI) que 
está cofinanciada por el pro-
grama operativo FEDER de 
Crecimiento Sostenible 2014-
2020. Esta decena de ayunta-
mientos ha captado el 11,4% 
del total de los recursos de 
esta primera convocatoria 
del programa, que ascendía 
a 730,9 millones. 
En esta relación de proyec-
tos se incluyen los presen-
tados por los municipios de 
torrent, valencia, Burriana, 
Quart de Poblet, orihuela, vi-
llena, Alicante, Castellón de 
la Plana, Paterna y Benicarló. 
En l’Horta Sud, además, se 
presentó el proyecto Alfa-
far 2020 pero no ha sido se-
leccionado por “no tener su-

ficiente puntuación” según 
publica el BoE. Esto ha ocu-
rrido en muchos municipios 
valencianos. En Quart de Po-
blet la EDUSI tiene un pre-

supuesto de 9.900.176 eu-
ros, de los que la mitad irán 
a cargo de la subvención y el 
resto los aportará el Consis-
torio. Quart de Poblet es el 

único municipio de menos 
de 50.000 habitantes de la 
provincia de valencia que ha 
conseguido sacar adelante su 
propuesta. La estrategia está 
orientada al municipio en su 
conjunto en materias como 
la modernización de la ad-
ministración, el fomento y la 
rehabilitación del patrimonio 
cultural y paisajístico y la apli-
cación al sector turístico, me-
jora de las oportunidades de 
empleo y equipamientos pa-
ra la cohesión social. 
Por su parte torrent recibirá 
5.526.970,67 euros para el de-
sarrollo del municipio de for-
ma sostenible e integrada que 
se sumarán a una cantidad si-
milar que aportará el propio 
Ayuntamiento para la ejecu-
ción del proyecto. 
otros municipios de la co-
marca como Manises o Picas-
sent ya preparan sus proyec-
tos para la EDUSI del tramo 
2014/2022 de los fondos eu-
ropeos FEDER. 

QuArT / TOrrENT

Europa cofinancia los proyectos 
de Torrent y Quart de Poblet
▶ son los únicos de la comarca que recibirán 5.000.000 de euros cada uno dentro del 
marco de la estrategia de desarrollo urbano sostenible e integrado (edusi) 

participación ciudadana en el proyecto de Quart /EpdA

 n i. sáez | MASSANASSA
El Ayuntamiento de Massa-
nassa ha vuelto a apostar 
por el deporte, esta vez con 
la instalación de una pisto 
‘workout’ en el polideporti-
vo municipal que ha contado 
con una gran aceptación de 
los usuarios, sobre todo entre 
los más jóvenes, que acuden 

diariamente a ejercitarse en 
la misma. Según el concejal 
de Deportes de Massanassa, 
Paco Comes, “la gran afluen-
cia de usuarios nos indica lo 
acertado de la inversión que 
era muy demandada por los 
jóvenes del pueblo”. 
El ‘workout’ es un movimien-
to originario de Nueva York, 
dentro de la cultura del hip 
hop, que se basa en el entre-
namiento deportivo en la ca-
lle, usando el propio cuerpo y 
el entorno. Sus seguidores lo 
describen como un estilo de 
vida, desde el respeto, la edu-
cación y la solidaridad.

MASSANASSA

Apuesta por el 
deporte al aire libre

▶ el polideportivo de 
massanassa ya tiene 
pista de ‘workout’

pista de workoput de Massanassa / EpdA

 n redacción | MANISES
La Asociación de Municipios 
vinculados al Parque Natural 
del túria, donde está Mani-
ses, ha denunciado de nuevo 
la falta de inversiones por 
parte de las diferentes admi-
nistraciones en el entorno del 

paraje natural. Durante los 
meses estivos la zona es in-
transitable en algunos tramos 
y la suciedad ha propiciado 
los incendios. “La zona está 
en un estado pésimo de de-
gradación  fruto de la dejadez 
de más de 10 de años por par-
te de la Confederación Hidro-
gráfica del Júcar y del Parque 
Natural del túria, responsa-
bles de este espacio natural”, 
critica el concejal de Manises 
Rafael Mercader. 

Reclaman a la CHJ el 
arreglo del Túria

MANISES

▶ debido a la suciedad 
y vegetación ha habido 
varios incendios

 n redacción | PICASSENT
Presidida per l’alcaldessa del 
municipi, Conxa garcia, es va 
constituir i va arrancar la pri-
mera sessió de la Comissió 
d’Igualtat de l’Ajuntament de 
Picassent. Entre les seues fun-
cions es troba la participació 

activa dels seus components 
p e l  q u e  r e s p e c t a  a 
l’elaboració, rectificació i ac-
tualització del Pla Integral 
d’Igualtat. Una vegada finalit-
zada la recollida d’informació, 
s’ha elaborat un diagnòstic de 
la situació i ara és moment 
per iniciar la negociació de 
les mesures que s’inclouran 
en el Pla, el qual, tindrà una 
vigència de quatre anys. La 
seguent fase començarà en 
octubre-

El Consistori constitueix 
la Comissió d’Igualtat

PICASSENT

▶ el pla, que es fa 
per fases, tindrà una 
vigència de 4 anys

 n i. sáez | PAIPOrTA
El festival de narrativa oral 
Paiporta ‘Món de Contes’, que 
celebra la seua primera edi-
ció enguany, continua fins al 
8 d’octubre. Hui a les 10.30 
hores, vicent Cortés presen-
ta ‘Contes per a recordar’ en 

la Llar del Jubilat. A les 18 ho-
res óscar Mora en el CFPA. A 
les 20.30 hores ‘Contes per 
als sentits’ amb Carles garcía 
e n  l ’Au d i t o r i .  D e m à  7 
d’octubre de 10 a 12 hores, en 
la Biblioteca, ‘Contes per a la 
primera infància’ amb Euge-
nia Manzanera i a les 20.30 
hores en Momó Cafè óscar 
Mora amb ‘Contes per a jo-
ves’. El dissabte de 19 a 21 ho-
res el Final de Festa amb cer-
cavila amb música i contes..

I Festival de Narrativa 
un ‘Món de Contes’

PAIPOrTA

▶ enguany el país 
convidat és japó, amb 
un autor nipó
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El Foro Empresarial l’Horta 
Sud celebrado en Alaquàs, 
donde se reunió casi un cen-
tenar de personas entre ad-
ministraciones públicas, 
asociaciones empresariales 
y empresarios de Catarroja, 
Silla, Beniparrell y Manises 
entre otros, debatió sobre la 
gestión de áreas empresaria-
les abordada desde el borra-
dor de la futura ley de la ge-
neralitat valenciana. 
En el encuentro el Consell 
se comprometió a negociar 
la normativa de los parques 
empresariales de valencia y 
a promover la participación 
de las asociaciones de empre-
sarios para articular la futura 
ley de gestión de áreas indus-
triales. Diego Maciá, Director 
general de Indústria y Ener-
gía de la Consellería de Eco-
nomía Sostenible y Sectores 
productivos, Comercio y tra-
bajo de la generalitat, afirmó 
que el objetivo de la nueva 

ley es ser una herramienta 
que actuando sobre el territo-
rio ofrezca suelo industrial de 
calidad, atractivo para la im-
plantación de nuevas empre-
sas, y que además mejore la 
competitividad de las firmas. 
Diego Romá, gerente de la Fe-
deración de Polígonos Em-
presariales de la Comunidad 
valenciana, expuso la proble-
mática existente en los 712 
polígonos industriales de la 
región: el lamentable estado 
de abandono, considerados 
el último barrio de los muni-
cipios y la indolencia de las 
Administraciones que ni co-
nocen ni comprenden el fun-
cionamiento de los mismos.

ALAQuÀS

Foro Empresarial / EpdA

El Consell negociará 
la Ley de Polígonos
▶ es el compromiso 
con los empresarios 
de l’horta sud

 n i. sáez | ALAQuÀS

ALAQuÀS

El Ayuntamiento 
se quiere personar 
en el juicio contra 
el ‘voyeur’

 n redacción | ALAQuÀS
El Ayuntamiento de Alaquàs  
repudió la acción de un per-
sona, ya detenida, que traba-
jaba en las instalaciones de-
portivas del municipio por 
realizar grabaciones a las 
usuarias “victimas constan-
tes de esta forma de acoso 
sexual. Los servicios jurídi-
cos municipales estudian fór-
mulas para personarnos en 
el proceso judicial” y dejan 
constancia “que la persona, 
presunta autora de estas gra-
baciones, no es personal del 
Ayuntamiento, ni de la Em-
presa Pública Municipal.”
Respecto a los hechos, re-
latan que “gracias a la cola-
boración de las afectadas y 
a la profesionalidad del per-
sonal municipal y a los siste-
mas de vigilancia existentes 
en las instalaciones deporti-
vas, instalados para la salva-
guardar la integridad de las 
usuarias, se ha podido dete-
ner al presunto autor de las 
grabaciones”. El Ayuntamien-
to hace un llamamiento a la 
tranquilidad al tratarse de un 
hecho puntual.

 n itXaso sáez | MANISES
La Plataforma de Afectados 
por el cementerio de Manises 
(PACM) celebró la semana pa-
sada su primera Asamblea 
Pública donde se congrega-
ron 200 personas. En ella, los 
vecinos Pedro, Mª Ángeles y 
Mª Rosa, afectados que han 
mantenido una pugna con la 
parroquia San Juan Bautista, 
que gestiona el camposanto 
manisero, explicaron la situa-
ción: “la parroquia vendió, 
antes de 2006, los nichos de 
su cementerio pero el Ayun-

tamiento de Manises cedió 
7.000 metros de terreno pa-
ra ampliarlo, donde se cons-
truyeron 3.000 nuevos ni-
chos. Se aprobó entonces un 
reglamento de uso de ese es-
pacio que ahora la parroquia 
está extrapolando a su pro-
piedad”. El problema, como 
ya publicó este periódico en 
exclusiva hace dos meses, es 
que la parroquia pide el con-
trato de compra de los nichos 
y “lo rompe para darte otro 
de cesión por 30 años y pos-
teriores renovación, previo 

pago del 20% del valor del ni-
cho, cada diez años”, explican 
los afectados. “No se respeta 
que  es un contrato vitalicio”. 
En la Asamblea destacaron 
otras quejas como el de los 
horarios, la imposibilidad 
de reservar un nicho junto a 
otro para enterrar a dos per-
sonas, que en fin de semana 
no permiten enterrar, los pre-
cios de los nichos, etc. 
La Asamblea finalizó expo-
niendo que aquellos que ten-
gan certificado de compra vi-
talicia de un nicho “no lo den 

a la parroquia y pidan el cam-
bio de titularidad para poder 
actuar sobre su propiedad”. 
Destacar que el concejal no 
adscrito, Juanjo Ramírez, 
quien apoya a esta platafor-
ma, se ofreció para recabar 
información municipal e in-
tentar ayudar en lo posible.
Sobre las próximas accio-
nes del colectivo se destacó 
que han pedido una reunión 
con el alcalde de Manises, Je-
sús Borrás, quien ha afirma-
do su disponibilidad para el 
diálogo. 

El objetivo de la PACM es anu-
lar o rehacer el reglamento 
del cementerio porque “está 
mal hecho”, acusación “muy 
grave” según el gobierno lo-
cal que ataca directamente 
al edil Ramírez  y asegura que 
“no vamos a permitir que nin-
gún grupo político manipule, 
utilice y juegue con los senti-
mientos de las personas para 
obtener un dudoso rédito po-
lítico”. Aunque reconoce que 
“El reglamento en cuestión es 
imperfecto. no ha generado 
ningún conflicto durante su 

vigencia. Lo que no es admi-
sible es que se pretenda crear 
un problema general a partir 
de cuestiones individuales y 
más cuando para ello se utili-
zan acusaciones e insinuacio-
nes que pretenden poner en 
cuestión la honorabilidad de 
instituciones como el Ayunta-
miento, la Iglesia, o las perso-
nas que están a su servicio”. 
Reclama la Corporación que 
“las declaraciones, vertidas 
con el objetivo de mermar la 
imagen del actual gobierno, 
se rectifiquen públicamente”. 

MANISES

200 personas exponen su malestar por el cementerio

 n redacción | SEdAVí
Diego Nevado es un joven ve-
cino de Sedaví que lleva dos 
años en lucha para “que se 
haga justicia y se limpie mi 
nombre”, tras iniciar un cru-
ce de denuncias contra la or-
ganización Impulsora de Dis-
capacitados (oID) para la que 
trabajó durante varios meses. 
“El trato que me daban no era 
el adecuado; estaba sin con-
trato, no eran legales”, asegu-
ra el joven a este periódico. 
La primera denuncia fue pa-
ra exigir que le pagaran unos 
1.500 euros que le adeuda-
ban por su trabajo vendien-
do boletos de lotería. “No 
aparecen a los actos de con-
ciliación y toca esperar a los 
juicios”, continúa. Fue a prin-
cipios de este año, según el 
relato de Diego, cuando “la 
hija de la delegada de la oID 
en valencia y el marido de la 
misma fueron al Centro de 
Salud  donde yo vendía lote-
ría y me insultaron y amena-

zaron. Yo llamé a la Policía y 
ellos, encima me denuncia-
ron y yo a ellos. Al final ellos 
tuvieron que pagar al Juzga-
do 240 euros”. también tiene 
en marcha una denuncia por 
injurias en redes sociales “en 
Facebook me llaman de todo 
y quiero que se haga justicia y 
se limpie mi nombre”. El ac-
to de conciliación de este ca-
so fue el pasado 23 de sep-
tiembre pero el denunciado, 
el delegado de la oID en ta-
lavera de la Reina, tampoco 
apareció así que ahora “toca 
esperar al juicio”, lamenta el 
joven de Sedaví.
Diego Nevado vende aho-
ra Lotería Nacional frente al 
Centro de Salud de Sedaví 
para “ganarme la vida. Yo no 
quiero problemas con nadie 
pero sí que se haga justicia. 
Yo me porté muy bien con la 
oID, confiaba en ellos y daba 
la cara por ellos pero, lejos de 
agradecérmelo, me insultan”, 
concluye. 

SEdAVí

Un joven denuncia a la 
OID por no pagarle

Diego nevado / EpdA

▶ diego nevado quiere que “se haga justicia y se limpie mi nombre”
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+deAQUÍ
bENIPArrELL

Nace la Asociación 
Empresarial

fNace la Asociación Em-
presarial de Beniparrell. 
Actualmente son ya 20 
empresas asociadas y sus 
objetivos básicos giran en 
torno a la mejora del área 
empresarial (limpieza, con-
tenedores, iluminación, as-
faltado, etc.) networking 
(potenciar las relaciones en-
tre empresas locales y faci-
litar compras) así como la 
visibilización (señalización 
de calles y accesos, así co-
mo publicidad y promoción 
de las empresas asociadas). 
El Ayuntamiento de Beni-
parrell aplaude y apoya a la 
nueva entidad empresarial.

PICASSENT

Lactancia y prepa-
ración al parto

fEl Centro de salud de pi-
cassent impartirá nuevos 
cursos sobre lactancia y pre-
paración al parto.  Los ta-
lleres comenzaron a mitad 
de septiembre y tienen una 
duración de 2 horas aproxi-
madamente. El taller de lac-
tancia se celebra los lunes, 
a partir de las 16 horas, y el 
taller de preparación al par-
to a las 18 horas. La segunda 
matrona atenderá dos días 
a la semana, que será el lu-
nes por la tarde  y también 
el viernes por las mañanas.

 n redacción | SILLA
El proyecto europeo “SHAS-
tU” Sleep Habits in Student’s 
Performance sobre el estudio 
de los hábitos del sueño en el 
rendimiento escolar ha llega-
do a su fase final con la pre-
sentación de las conclusio-
nes, en las que efectivamente 
puede establecerse una rela-
ción directa entre una mejo-
ra del sueño tras la aplicación 
de rutinas saludables; y su re-
percusión en un mejor resul-
tado escolar, todo ello a tenor 
de los datos extraídos en el 
estudio sobre la población es-
colar de Silla, con edades 
comprendidas entre los 3 y 
los 18 años.
Las conclusiones del estudio 
dirigido por el doctor gon-
zalo Pin Arboledas, jefe de la 
Unidad del Sueño de Hospi-
tal Quirónsalud valencia y di-
rector técnico del proyecto, 
se basa además en dos pun-
tos básicos: ¿Cómo introducir 
hábitos saludables en el mun-
do educativo? Y ¿Qué hora es 
mejor para estudiar las mate-
rias complejas y adaptar los 
horarios? Esto es posible tras 
la experiencia realizada en Si-
lla en los dos últimos años. La 
implicación de toda la comu-
nidad escolar ha posibilitado 

unos buenos resultados en 
los que unas actividades sen-
cillas como una entrada con 
música suave, clases ilumina-
das y ventiladas… y acciones 
tan sencillas como colocar a 
los alumnos que más se des-
pistan al lado de la ventana 
han dado sus frutos. 
Respecto a la adaptación de 
los horarios, también ha si-
do efectiva la colocación de 
asignaturas lúdicas que no re-

quieran concentración a pri-
mera hora de la mañana, o 
eliminar los exámenes los lu-
nes. todo ello pequeños cam-
bios que han sido muy prove-
chosos en las aulas.
El proyecto también ha traba-
jado con pautas saludables en 
casa y resumidos en una frase 
del doctor Pin “Siglo xxI por 
la mañana y vuelta al xx por 
la tarde” que se han plasma-
do en un decálogo para las fa-

milias: ir andando al colegio, 
cenar en familia, leer antes de 
acostaste o no utilizar tecno-
logía a partir de las 19 horas, 
entre otras sencillas medidas.
Este proyecto se inició en Si-
lla en 2014 y en el segundo 
curso de implementación 
del programa, han participa-
do los municipios italianos 
de Remedello y Belvi y Ün-
ye (turquía) bajo la dirección 
del grupo de trabajo dirigido 
por el doctor gonzalo Pin Ar-
boledas, junto a la concejala 
de Educación de Silla, Raquel 
Sánchez; y los técnicos Ra-
quel gradolí y gracián garcía. 

HOSPITAL QuIrÓN
El Hospital Quirónsalud de 
valencia ha sido parte fun-
damental e imprescindible 
de este proyecto. La partici-
pación del Dr. gonzalo Pin 
Arboledas, médico pediatra 
especialista en el sueño, os-
tenta la dirección técnica del 
proyecto. 
El proyecto fue seleccionado 
para su ejecución en el perio-
do comprendido entre el 1 de 
septiembre de 2014 y el 31 de 
agosto de 2016. La conceja-
lía de educación del Ayunta-
miento de Silla, ha apostado 
por este estudio innovador.

SILLA

▶ las conclusiones del proyecto europeo ‘sleep habits in student’s performance’ desarrollado en silla 
propone rutinas saludables y medidas sencillas para el descanso óptimo de los escolares

Escolares de silla participan en actividades del shAstu / EpdA

El SHASTU muestra que dormir bien 
mejora el rendimiento escolar

La concejalía ha creado los 
personajes Shastu, para 
explicar a escolares y fami-
lias cómo funciona el ciclo 
circadiano, mediante ani-
maciones que represen-
tan: la luz y la oscuridad, 
melatonina y serotonina.

Mejor comprensión
MASCOTAS

 n redacció | PAIPOrTA
La consellera d’Agricultura, 
Medi Ambient, Canvi Climàtic 
i Desenvolupament Rural, 
Elena Cebrián, va visitar Pai-
porta acompanyada per 
l’alcaldessa, Isabel Martín, el 
regidor d’Urbanisme, Medi 

Ambient i Sostenibilitat, Pep 
val, i altres membres de 
l’equip de govern i tècnics 
municipals. La consellera ha 
estat acompanyada per la di-
rectora general de Desenvo-
lupament Rural i Política 
Agrària Comuna (PAC), Maria 

teresa Cháfer. Aprofitant la 
visita la consellera va mantin-
d r e  u n a  r e u n i ó  a m b 
l’alcaldessa, tractant diferents 
temes relacionats amb les po-
lítiques en favor de la conser-
vació del medi ambient a la 
ciutat. Entre ells, s’ha confir-

mat que el consistori donarà 
suport a la implantació del 
Sistema de Dipòsit, Devolució 
i Retorn d’Envasos (SDDR) 
que posarà en marxa la con-
selleria. Aquest sistema per-
met que tornen a vendre’s tot 
tipus de begudes en dipòsits 

de 10 cèntims recuperables 
quan es retorna l’envàs buit al 
comerç. 
L’Ajuntament de Paiporta, 
per la seua banda, ha dema-
nat ajuda a la conselleria per 
a mediar amb la Confedera-
ció Hidrogràfica del xúquer 
(CHJ) en el projecte conjunt 
amb altres localitats per con-
vertir el Barranc de xiva en 
una via verda de comunica-
ció de tota l’Horta Sud, pro-

posta que ha sigut també ben 
rebuda per la consellera.

VISITAPEL PObLE
Cebrián va visitar diferents 
llocs emblemàtics de Paipor-
ta com el museu de la Rajole-
ria i el Centre d’Experiències 
Cajamar, depenent de la Fun-
dación Cajamar, que compta 
amb set hectàrees dedicades 
a la formació i la investigació 
de cultius, entre altres llocs.

PAIPOrTA

visita de la consellera de Medi Ambient
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+deAQUÍ
MISLATA

Ocio para personas 
con discapacidad
fmislata inicia un avan-
zado programa de Ocio 
y Tiempo Libre para per-
sonas con diversidad fun-
cional del 15 de septiem-
bre al  1 4  d e oct ubre.

Acto en Mislata / EpdA

MANISES

Elaboració de 
l’Estratègia DISU
fL’ Ajuntament de ma-
nises està treballant en 
l’elaboració de l’Estratègia 
de desenvolupament ur-
bà sostenible Integrada 
(Estratègia dusI), instru-
ment de planificació que 
permetrà al municipi op-
tar a finançament Europeu 
vinculat als fons fEdER.

Reunió del Disu / EpdA

Convocatoria de 
Huertos Urbanos
fEl Ayuntamiento de Ala-
quàs ha abierto una nueva 
convocatoria para la con-
cesión de 146 parcelas de la 
Red de Huertos urbanos 
de Alaquàs. El plazo de so-
licitudes será del 15 de sep-
tiembre al 14 de octubre. 
Las plazas se repartirán 
mediante sorteo a desem-
pleados jubilados y otros.

ALAQuÀS

ALdAIA

La I Feria de Empleo de Bonaire lanza 
120 ofertas y atiende a 5.000 personas
▶ también se ha puesto en marcha la plataforma online work@bonaire, donde los candidatos podrán 
acceder a las propuestas de trabajo de las 180 empresas que operan en el centro comercial 

Miles de personas participaron en la i Feria de Empleo de bonaire / EpdA

 n redacción | ALdAIA
El 

director general de Comerç i 
Consum, Natxo Costa, el Alcal-
de de Aldaia, guillermo Luján, 
junto al director general de Uni-
bail-Rodamco España, Simon 
orchard, y la gerente de Bonai-
re, Sofía olavarría, inauguraron 
la I Feria de Empleo de Bonaire, 
enmarcada dentro del proyec-
to Work@Bonaire, y cuyo prin-
cipal objetivo es fomentar la 
creación de empleo en el cen-
tro comercial valenciano. 
La I Feria de Empleo de Bonai-
re arrancó con 120 nuevas ofer-
tas de trabajo y consiguió reu-
nir a más de 5.000 candidatos 
en el centro comercial. La fina-
lidad de este evento era  poner 
en contacto a empresas y can-
didatos y fomentar la creación 
de empleo en el centro comer-
cial valenciano.
Así, los asistentes pudieron co-
nocer en Bonaire la oferta labo-
ral disponible de la mano de los 
responsables de las 13 empresas 
participantes: El Coso, McDo-
nalds, Leroy Merlin, Decathlon, 
Muerde la Pasta, Ribs, Udon, Ci-
nesa, Rocky Road, C&A, taco 
Bell,  La Parrilla de Pollos Planes 
y BKproject.  Del total de ofertas 
de trabajo activas actualmente, 

EL próximo 
otoño el 
centro 
tendrá 20 
nuevos 
restaurantes

‘
procedentes de todos los secto-
res presentes en Bonaire, la ma-
yoría son del sector de hostele-
ría, dada la inminente apertura 
de la nueva zona de restaura-
ción y ocio, Las terrazas de Bo-
naire, que contará a partir del 
próximo otoño con más de 20 
nuevos restaurantes. 
Simon orchard, director gene-
ral de Unibail-Rodamco Espa-
ña, subrayó la importancia de 
esta iniciativa tanto para Bo-
naire, como para el grupo Uni-

bail-Rodamco “porque la gene-
ración de empleo es una de las 
mayores aportaciones que des-
de los centros comerciales ha-
cemos al entorno en el que tra-
bajamos y su adecuada gestión 
con este tipo de iniciativas es 
una prioridad para nosotros”. 
Por su parte, tanto el director 
general de Comerç i Consum, 
Natxo Costa, como el Alcalde de 
Aldaia, guillermo Luján, aplau-
dieron esta iniciativa para facili-
tar la creación y gestión del em-

pleo. Además de la I Feria de 
Empleo en Bonaire, y en cola-
boración con el portal Infoem-
pleo, se ha habilitado una pla-
taforma online (http://bonaire.
es/workatbonaire) que recoge 
todas las ofertas de trabajo exis-
tentes en el centro comercial. 
La iniciativa comprende tam-
bién talleres de formación, a 
los cuales han asistido 90 per-
sonas. Los temas tratados han 
sido de interés para los candi-
datos

 n redacción | PuEbLO
Els Ajuntaments de Sedaví i 
Silla seràn seu del Programa 
de tecnificació de la FBCv, 
després de signar els alcaldes, 
Josep Ferran Baixauli  (Seda-
ví) i vicent zaragozà (Silla) i el 
President de la Federació de 

Bàsquet de la Comunitat va-
lenciana, Salvador Fabregat 
,els convenis de col·laboració 
entre els dos organismes.
Desde Sedaví han explicat 
que açò permetrà, des del 23 
d’octubre, i durant setze jor-
nades fins al 28 de maig de 

2017, l’ús de les instal·lacions 
municipals per al desenvolu-
pament d’aquest programa. 
A l’acte van assistir també el 
regidor d’Esports de Sedaví,  
José Francisco Cabanes, i el 
president del Logos Basket 
Sedaví, Pablo Andrés Medina.

L’acord és un pas endavant 
en l’aposta per la formació 
dels joves esportistes, una la-
bor que el Club Bàsquet Si-
lla ve impulsant amb for-
ça en els últims anys amb 
la col·laboració del consis-
tori, que recolza les activi-

tats que es promouen des 
del Club Bàsquet Silla, entre 
les quals es troba la decisió 
de convertir-se en seu oficial 
del Programa de tecnifica-
ció 2016/2017. Des de el club 
diuen que “amb el Programa 
de tecnificació, Silla es farà 
encara més visible com un 
dels llocs de referència per a 
tots aquells/as joves que co-
mencen a gaudir del bàsquet 
en edats tempranes”

SEdAVí / SILLA

Programa de tecnificació de la FBCv
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 n redacción | MANISES
La fiebre es uno de los proble-
mas que más preocupa a sus 
progenitores, según una en-
cuesta de la Sociedad Españo-
la de Pediatría Extrahospitala-
ria y Atención Primaria. Para 
despejar dudas, desde el Servi-
cio de Urgencias Pediátricas 
del Hospital de Manises se re-
comienda tener claros diez 
puntos básicos. “Sobre todo, 
debemos saber que la fiebre es 
un mecanismo de defensa 
frente a las infecciones, no es 
una enfermedad en sí, sino un 
síntoma”, explica la doctora 
Inés Costa, jefa de Urgencias 
Pediátricas del Hospital de Ma-
nises. 
Antes de que nuestro hijo ten-
ga fiebre empezará a mostrar 
síntomas notables de ello. “In-
tranquilidad, llanto quejoso, 
decaimiento, coloración páli-
da o azulada, vómitos repeti-
tivos, dificultad al respirar, ri-
gidez de nuca o convulsiones, 
son signos de alerta para acu-
dir a un servicio de  urgencias” 
dice la doctora Costa. El ter-
cer punto importante es “sa-
ber cuándo estamos hablando 
de verdadera fiebre”. La tem-
peratura de un niño es normal 
hasta los 37º. “Si pasa de ahí y 

SALud

Consejos frente a la fiebre infantil
llega a 38º, hablamos de febrí-
cula y cuando pasa de 38º es 
fiebre”, continúa. Además, en 
cuarto lugar, es importante la 
medición, “usando siempre el 
mismo termómetro en la mis-
ma zona del cuerpo y, si la to-
mamos en recto restaremos 

medio grado lo que marca el 
termómetro”.
otro punto básico es conocer 
los signos y síntomas de alerta. 
“Debemos tener cuidado con 
las petequias, unos puntitos ro-
jos o morados que no desapa-
recen al presionar la piel de 

alrededor y que pueden mani-
festar  enfermedades más gra-
ves como la meningitis”, aler-
ta la doctora Costa.  Además, 
si el bebé es menor de tres me-
ses, la fiebre siempre será mo-
tivo de visita al pediatra o a 
Urgencias.  Sólo debemos ad-

ministrar medicamentos anti-
piréticos, como Paracetamol o 
Ibuprofeno, si el niño no se en-
cuentra bien.. 
Pero, ¿y si pese a todo empeo-
ra y sufre una convulsión fe-
bril? A pesar de la alarma que 
crean, las convulsiones en me-
nores son reacciones muy po-
co frecuentes que suelen durar 
menos de 5 minutos y la mayo-
ría cesan espontáneamente. La 
doctora Costa aconseja mante-

ner la calma, colocar al niño de 
lado para que respire mejor y 
acudir de inmediato al servicio 
de urgencias. 
también hay acabar con los 
falsos mitos:. “la friega con al-
cohol o paños húmedos, son 
totalmente desaconsejables ya 
que puede producir una intoxi-
cación etílica por inhalación. 
Son muy aconsejables los ba-
ños tibios o quitarles la ropa, 
proporcionándole líquidos”.

 n itXaso sáez | QuArT
La lucha de la familia de Ma-
nu, el joven con diversidad 
funcional de Quart de Poblet  
que después de 15 años asis-
tiendo al mismo centro esco-
lar en Paterna este año se ha 
quedado sin plaza, continúa. 
Chelo Pérez, la madre, expli-
ca a este periódico que pre-
para, después de agotar todas 
las vías, una demanda para 
exigir que su hijo pueda re-
gresar al Colegio Intermuni-
cipal Francisco Esteve. Su pe-
riplo comenzó cuando, a 
pesar de haber solicitado pla-
za en el año 2013 en el centro 
de día de dicho colegio y de 
que en diciembre de 2015 le 
llamaron de Consellería con-
firmándolo “Poco después 
me llaman y me dicen que no 
pueden dar la plaza a mi hijo 
porque no tienen medios 
económicos para costear el 
cuidador personal que nece-

sita, cosa que ya sabían desde 
siempre”, comenta Chelo. 
Desde ese momento la fami-
lia comienza una travesía por 

los despachos de alcaldes y 
del director general de Bien-
estar Social para conseguir 
“que Manu vuelva a su cole. 

Cada mañana coge la mochi-
la y quiere ir pero no puede. 
Cada vez está más nervioso y 
agresivo por ello”, añade la 
mujer. El psiquiatra que lleva 
el caso del joven ha elabora-
do un informe donde “indica 
la necesidad de que Manu 
vuelva a su colegio de siem-
pre, con sus compañeros, pa-
ra que esté bien”, dice. 
Desde la Conselleria le han 
ofrecido ya dos opciones, en 
Picassent y en Burjassot y en 
ambos “nos han dicho que no 
tienen recursos porque nece-
sita una persona con él. Es to-
do cuestión de dinero. Yo no 
he rechazado ninguna pla-
za”. De hecho en la visita al 
centro de Burjassot a Manu 
le dio un ataque de ansiedad 
porque “no quería irse, que-
ría quedarse en el cole y es to-
do fruto de la situación de es-
trés que está viviendo mi hijo 
por no ir al colegio. Me parte 
el alma verlo asi”.

QuArT dE PObLET

Un joven con diversidad funcional 
se queda sin plaza escolar
▶ la familia de manu lleva desde principios de aÑo pidiendo la escolarización de su 
hijo al que la situación le está afectando gravemente

Chelo y su madre junto a Manu. / EpdA

 n i. sáez| MANISES
guaix – Coordinadora pel va-
lencià de l’Horta Sud d’Escola 
valenciana ja ha iniciat els ac-
tes de la trobada d’Escoles en 
valencià 2017 que es farà en 
aquesta ocasió a Manises. 
La comunitat educativa, amb 
nombrosos representants del 
guaix, la regidora d’Educació 

de l’Ajuntament de Manises, 
Pilar Molina i l’alcalde, Jesús 
Borràs, van participar en un 
taller de ceràmica en Doma-
nises. 

PrÒxIMES rEuNIONS
Pròximament s’iniciaran les 
reunions entre la coordina-
dora i l’Ajuntament manise-
ro per tal de planificar la fes-
ta de les escoles en valencià 
per a l’any 2017. Cal recor-
dar que la Primera trobada 
d’Escoles en valencià va tenir 
lloc a Manises fa 30 anys pel 
que aquest serà un acte més 
especial, si cap. 

MANISES

La Trobada d’Escoles 
serà a Manises en 2017

▶ l’ajuntament 
s’ha reunit amb la 
coordinadora guaiX

taller de ceràmica en Domanises / EpdA



 n itXaso sáez | L’ALbuFErA
La cosecha de arroz ha co-
menzado con mala previsión, 
ya que el grano está afectado 
por enfermedades fúngicas 
(hongos) debido a “la acumu-
lación de materia orgánica en 
el campo, es decir, a los res-
tos de paja de cosechas ante-
riores que no se quemaron”, 
explica Miguel Minguet, res-
ponsable sectorial del arroz 
en la Asociación valenciana 
de Agricultores (AvA). 
Desde el año 2007 apenas se 
han realizado quemas debido 
a la presión de los ecologis-
tas, por un lado, y a que para 
acceder a las ayudas agroali-
mentarias debían renunciar a 
esa práctica. “Alegan que es-
ta quema aumenta el efecto 
invernadero al emitir gran-
des cantidades de Co2, pero 
la verdad es que es peor que 
se acumule porque además 
de provocar enfermedades a 
las siguientes cosechas, libera 
mucho metano, que es peor”, 
añade el agricultor. 

Minguet no lo dice por decir: 
“he participado en muchos 
proyectos para dar otra sali-
da a la paja del arroz y nada 
es viable, sobre todo por la 
complicación a la hora de re-
cojerla, ya que se encuentra 
en lugares llenos de barro”. 
No vale para biomasa por sus 
grandes cantidades de silicio 
y al tener poco valor orgáni-
co tampoco funciona como 
abono. Debido al alto coste de 
recogida no es rentable usar-
lo para envases o mantas tér-
micas para invernadero, por 
nombrar algunos proyectos y 
estudios llevados a cabo con 
la paja del arroz. “Necesita-
mos desarrollar tecnologías 
nuevas para abaratar la reco-
gida”, dice. 

ÚNICA ALTErNATIVA
Así que, de momento, la úni-
ca alternativa es la quema. 
La Conselleria de Agricul-
tura ha permitido, este año, 
que se queme la paja de for-
ma puntual, para evitar la 

merma de la cosecha en años 
próximos.“En esta campaña 
se ha extendido la enferme-
dad y hay campos con el 50% 
de producción perdida, y aún 
no hemos acabado de reco-

ger todo el arroz”, subraya 
Minguet. 
Sin embargo, los ecologis-
tas, en concreto AE-Agró, 
que forma parte de la Jun-
ta Rectora del Parque Natu-

ral de l’Albufera de valencia, 
han exigido a la Consellería 
de Agricultura “los informes 
y estudios técnicos que justifi-
can la conveniencia de la que-
ma de la paja del arroz como 

L’ALbuFErA

La prohibición de quemar la paja del 
arroz provoca la merma de la cosecha
▶ desde 2007 no se permite esta práctica que ha causado una enfermedad fúngica al grano, afectando al 50% 
de la producción en algunos campos, por lo que la conselleria de agricultura permitirá la quema puntual

Recogida del arroz en l’Albufera / ANA TORREs

 n itXaso sáez | SEdAVí
Después de medio año de 
obras de mejora, y una inver-
sión superior a los 300. 000 
euros el complejo de la pisci-
na cubierta de Sedaví reabre 
sus puertas a mediados del 

m e s  d e  o c t u b r e ,  
según ha explicado José Fran-
cisco Cabanes, concejal de 
Deportes. Las tareas se han 
centrado en la reforma de 
vestuarios, baños y accesibi-
lidad de la piscina descubier-

ta, así como zona de picnic o 
las zonas de solárium, ade-
más de la reparación y refor-
ma de la piscina y gimnasio 
cubiertos, donde se ha reali-
zado reparado y sustituido 
equipamientos. Las máqui-

nas de la piscina y de gimna-
sia también se han renovado. 
Este complejo deportivo se 
compone, además del gimna-
sio y piscina, de un bar res-
taurante. La concesión de la 
explotación de las instalacio-

nes es mixta, entre el Ayunta-
miento y la empresa adjudi-
cataria.  En el convenio 
firmado se regula la creación 
de una Comisión de segui-
miento en la que que estarán 
representadas ambas partes 
y que permitirá al Consisto-
rio “hacer un seguimiento de 
la explotación”, según Caba-
nes. La gestora de la piscina 
de Sedaví  ya está recogiendo 

inscripciones y ha lanzado su 
oferta de actividades: sala de 
fitness, actividades dirigidas 
(pilates, yoga, cicloindoor, 
gap, etc), actividades acuáti-
cas (aquagym, aquafitness, 
aquazumba...) y cursos para 
adultos y niños (cursos de na-
tación, zumba kids y combat 
kids). Cuentan con bonos en-
conómicos y con ofertas y 
promociones. 

SEdAVí

Reapertura de la piscina cubierta

mejor medida de gestión en 
todo el parque natural” pues 
cosideran que “afecta negati-
vamente a la salud de los ha-
bitantes de los municipios de 
l’Albufera y supone una con-
tribució más al Cambio Cli-
mático”.

MINIFuNdISMO
otro problema añadido al 
cultivo, ya no de arroz, si no 
de cualquier alimento, en la 
Comunidad valenciana es “ 
el minifundismo. En el arroz 
en valencia solo el 3% de los 
agricultores tienen menos de 
40 años, el resto tiene más de 
60, por lo que el relevo ge-
neracional es imposible. Es-
to ocurre por la poca renta-
bilidad que ofrece el sector”, 
lamenta. 
Cabe explicar que la merma 
de arroz provocada por la 
enfermedad es una pérdida 
que asumirá íntegramente el 
agricultor, ya que no está cu-
bierto por las aseguradoras. 
“La enfermedad se manifies-
ta en los últimos estadios del 
cultivo y no se puede tratar 
con tiempo”. La campaña de 
la cosecha de arroz finaliza-
rá el próximo 12 de octubre, 
momento en el que se conta-
bilizará la pérdida ocasiona-
da por este motivo. En ante-
riores campañas en la zona 
de l’Albufera se han recogido 
más de 100 millones de kilos 
de arroz.
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 n redacción | TOrrENT

L
a globalización es mucho más que economía. La aper-
tura de fronteras entre países europeos nos permite 
viajar a cualquier país del continente, bien como tu-
ristas, o bien para forjar nuestro futuro en el exterior. 

también ha servido para ampliar los mercados y que las em-
presas españolas puedan comercializar sus productos o ser-
vicios en cualquier lugar. Pero para esto es indispensable sa-
ber idiomas. En los últimos años es imprescindible dominar 
un idioma, al menos, además de nuestra lengua materna. Si 
bien antes el inglés y el francés eran los más demandados, hoy 
en día se ha ampliado la necesidad e idiomas como el alemán 
es básico en muchos ámbitos, laborales y sociales. 

Pero para aprender idiomas no vale con cualquier cosa, 
hace falta un buen centro con profesionales del sector edu-
cativo y, si es posible, profesores nativos, además de trabajar 
con centros autorizados para, tras la realización de exámenes, 
poder contar con un título reconocido oficialmente. Por este 
motivo, El Periódico de Aquí centra sus recomendaciones en  
dos centros de estudios de idiomas de l’Horta Sud, que cum-
plen los requisitos para ser una acertada elección a la hora 
de aprender a hablar otras lenguas. 

CENTrO dE ESTudIOS EurOPA
Europe Languages Study Centre de Aldaia es un centro mo-
derno y adaptado a las últimas exigencias y novedades en el 
mundo de la enseñanza.  Sus aulas son amplias y luminosas y 

disponen de equipo multimedia para una enseñanza avanza-
da y de calidad. Cuentan con un equipo de docentes licencia-
dos, bilingües y con una importante experiencia en el sector, 
así como con una metodología innovadora, dinámica y diver-
sa, incluyendo teatro en inglés, música y cine en inglés y ale-
mán, club de literatura y de conversación en inglés y alemán. 
Los grupos son reducidos y así el profesor se puede centrar 
en las necesidades de cada alumno. también están organiza-
dos por niveles de edad y de conocimiento. Antes de inscri-
birse en un grupo al alumno se le hace una pequeña prueba 
de nivel y así se asegura su grupo adecuado. 
Europe Languages Study Centre de Aldaia  dispone de una 
biblioteca con diverso material didáctico, literatura en varios 
idiomas, diccionarios y material para consultar y auto-apren-
dizaje. Este centro está asociado con British Study Centre Lon-
don, ganador del premio Mejor Academia de Inglés en Europa 
para 2010 y 2012. Su meta y trabajo consiste en que los alum-
nos disfruten aprendiendo. 
A parte de los idiomas en este centro ofrecen clases de repa-
so, clases acceso a universidad  o/y FP y también cursos espe-
cíficos de informática, dibujo técnico o Autocad. 

WHITbY SCHOOL
En Paiporta se ubica el centro Whitby School, que se presenta 
como un nuevo concepto de academia de Inglés. En esta aca-
demia ponen énfasis que que cada uno tiene un ritmo a la ho-
ra de aprende a hablar Inglés y, además, a un precio asequible.

LA MEJoR FoRMA dE 
ApRENdER IdIOmAs

Profesionalidad en las academias de l’horta sud

Cuentan con todos los niveles: desde inglés básico para niños 
hasta cursos avanzados o clases de conversación. todos los ti-
pos de clases: ayuda escolar en inglés, cursos intensivos a me-
dida, clases grupales, preparación de exámenes de Inglés...
Whitby School es una academia de Inglés basada en un apren-
dizaje por adquisición natural, de forma innovadora, diferen-
cial, dinámica y humana. Asociado al Cambridge English Exam 
Preparation Centre.
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 n redacción | TOrrENT

E
l deporte es salud y la salud es belle-
za. Si cuidamos nuestro cuerpo se no-
ta y hoy en día ya no hay excusas pa-
ra no hacer deporte, pues contamos 

con una extensa oferta de prácticas deporti-
vas en l’Horta Sud, dirigidas por los profesio-
nales más cualificados. El Periódico de Aquí 

destaca las instalaciones de la Piscina Cu-
biera de Sedaví que reabre sus puertas pa-
ra convertirse en un referente deportivo en 
la provincia de valencia. Un espacio donde 
se sumergirá el pueblo de Sedaví, cómo lo va 
a hacer la nueva dirección: configurando un 
menú atractivo y sugerente, que tendrá co-
mo entrantes las actividades más en boga de 

VARiEDAD DEpoRtiVA 
pARA LA sALud

l’horta sud cuenta con los meJores Profesionales del sector

+deESPECIAL
SEdAVí

El Jardí de l’Edén centro 
de Belleza i Bienestar
fEl centro de belleza y bienestar de Seda-
ví, El Jardí de l’Edén cuida del cuerpo y el 
alma, porque si te sientes bien por fuera, te 
sientes bien por dentro. Su simpático y pro-
fesional equipo de profesionales abarca to-
do tipo de tratamientos: peluquería, estéti-
ca integral y depilación con láser de Diodo. 
Además, sus precios están al alcance de to-
dos gracias a las promociones que lanzan 
cada mes a través de su página de Facebook. 
Destaca el pack Fallera: peinar y maquillar 
por 25 euros; Esmalte permanente de uñas 
para manos y pies por sólo 12 euros o el bo-
no combinado: Facial (exfoliación+radio 
frecuencia+masaje+mascarilla) y Corpo-
ral (exfoliación+cavitación+masaje+masc
arilla) por 35 euros. Un lujo que no pue-
des perderte. Además, dentro del ámbi-

peinado de fallera / EpdA

la industria de la salud y el bienestar en la ac-
tualidad: Pilates, Ciclo Indoor, Yoga, gAP, y un 
largo etcétera, sin olvidarnos de las Activida-
des Acuáticas (Aquagym, Aquafitness, Aqua-
zumba) y los Cursos de Natación que se im-
partirán en la piscina tanto para niños como 
adultos.  Y  lo más importante si cabe, lidera-
do por un equipo de trabajo cualificado y car-
gado de ilusión. 

En la misma línea trabajan en Boxing Uni-
tres de Picanya que mantiene la clara idea de 
enseñar e inculcar los valores de los deportes 
de contacto: armonía consigo mismo, respeto 
al individuo, lucha por una meta y favorece la 
lucha contra los peligros que agreden la vida 
del individuo: tabaquismo, sobrepeso, obe-
sidad y otras enfermedades derivadas de las 
anteriores. Además de enseñar un arte mar-
cial. Boxing Unitres destaca por sus discipli-
na principal que es el boxeo. 

también, existe la posibilidad de aprender 
las artes marciales de K-1, Muay thai, MMA, 
Kick Boxing y taekwondo. Cabe destacar que 
Boxing Unitres tiene varios campeones de 
España y de Europa en la modalidad de tae-
kwondo y en el K-1. En octubre empezarán las 
actividades de boxeo y taekwondo para niños. 
Además, Boxing Unitres ofrece una oferta es-
pecial para mujeres que por 60 euros pueden 
practicar deporte durante tres meses.  tam-
bién dispone de un espacio para la muscula-
ción y otro para el mantenimiento funcional 
con diversos aparatos como los tRx, pesas ru-
sas y demás accesorioso. En todo el momento 
el socio estará asesorado por un profesional.

Esmalte permanente / EpdA

to del maquillaje también realizan tra-
bajos de fantasía como complemento de 
disfraces. tal y como dicen en Jardí de 
l’Edén “debemos empezar a pensar en no-
sotros mismos, merecemos nuestro mo-
mento y por eso desde aquí vamos a po-
nerte las cosas fáciles para que te animes 
a cuidarte y tener tu espacio personal”.
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 n itXaso sáez |ALdAIA
Los clavarios del Cristo de los 
Necesitados de Aldaia volve-
rán a protagonizar una re-
creación histórica en la loca-
lidad entre mayo y junio de 
2017, ya que la fecha exacta 
está por determinar, según ha 
informado a este periódico 
uno de los impulsores de es-
te evento, Manel Rochina. Los 
organizadores han consegui-
do su objetivo: que la recrea-
ción histórica forme parte de 
la agenda cultural de Aldaia. 
La temática será la misma 
que la celebrada en el mar-
co de la primera Feria Rena-
centista de la localidad, que 
tuvo lugar el pasado mes de 
febrero con un gran éxito de 
participación, tanto en cali-
dad de actores y actrices co-
mo de público asistente. tal y 
como explicó Manel Rochina 

en aquel momento ”la recrea-
ción histórica es una mane-
ra de aprender Historia muy 
lejos de los convencionalist-
mos de las películas o la frial-
dad de los libros. No se sabe 
lo que sentía un civil o mili-
tar en el pasado hasta que no 

vives y sientes como él”.Este 
proyecto comenzó a desarro-
llárse en septiembre de 2015 

y recreará los hechos acon-
tecidos durante la guerra de 
germanía entre 1520 y 1523, 

momento histórico valencia-
no en el que se enfrentaron 
nobles contra artesanos, bur-

ALdAIA

La ‘Guerra de Germanies’ volverá a las 
calles de Aldaia el próximo año
▶ a falta de concretar la fecha la organización apunta que la ii feria renacentista será entre los meses de 
mayo y junio y contará con novedades, aunque el horario será el mismo, durante un fin de semana

Más de 100 personas participaron en la recreación en Aldaia./EpdA

El impulsor de la re-
creación histórica de 
Aldaia es Manel Ro-
china, gran aficiona-
do a la historia, sobre 
todo a la de su pueblo, 
además de estar licen-
ciado en dicha mate-
ria. también, es presi-
dente de la Asociación 
de Abaniqueros Arte-
sanos de Aldaia.

Manel Rochina
ORGANIZACIóN

gueses y labradores. “Será un 
resumen de este momento 
histórico, aprovechando el 
saqueo que ambos bandos hi-
cieron en Aldaia”. El campa-
mento se instalará en la pla-
za de Europa y la recreación 
activa cerca de donde tuvie-
ron lugar los hechos de ver-
dad, en la plaza Constitución. 
Aunque el programa de actos 
será muy similar al de febrero 
ya que será un fin de semana, 
el viernes de 18 a 22 horas, el 
sábado de 10 a 00 horas, con 
cena temática, concurso de 
trajes de época con desfile y 
ronda por el pueblo y el do-
mingo de 10 a las 20 horas, 
desde la organización anun-
cian que se incluirán nove-
dades en esta nueva edición 
de la recreación histórica en 
Aldaia. Desde la organización 
esperan repetir el éxito con-
seguido en la primera edición 
en la que además de los Cla-
varios de Cristo, participaron 
varias comparsas de la Fede-
ración de Moros y Cristianos 
de Aldaia, vicente Lozano de 
zaragoza, vicent d’Algemesi, 
Amigos de Lucio de Albace-
te, grupo Calatravos, C y D 
de Jaén y Madrid y Cavallers 
i Dames d’Urrea de L’Alcora,, 
entre otros.
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+deAQUÍ
QuArT dE PObLET

Documental sobre 
la Guerra Civil
fLa productora del Gru-
p o  m e c o m l y s ,  p T m 
r u e d a  e n  A l a q u à s  e l 
documental”Cautivas”. se 
trata de un largometra-
je documental que cuenta 
la historia del Campamen-
to de prisioneras exis-
tente en del municipio..

Carmesina Franch  / EpdA

 n redacció. | CATArrOJA
El regidor del Port, Alejandro 
garcía, i la regidora de turis-
me de Catarroja, Dolors gi-
meno s’han reunit amb la di-
rectora general de Cultura i 
Patrimoni, Carmen Amoraga, 
al monestir de Sant Miquel 
dels Reis de valència per a 
planificar els actes de cele-
bració de la declaració com a 
BIC de la vela Llatina i la pes-
ca artesanal de l’Albufera. A la 
reunió també han assistit les 
associacions de pescadors i 
de vela Llatina de la població, 
així com els col·lectius i els re-
presentants polítics de Silla, 
Sollana i valència. 
És la primera vegada que es 
reuneixen tots els ajunta-
ments i els col·lectius vincu-
lats amb l’Albufera per a tre-
ballar en la promoció de les 
activitats tradicionals del llac. 
La vela Llatina i la pesca ar-
tesanal de l’Abufera seran de-
clarades Bé d’Interés Cultu-

ral el pròxim 4 de novembre 
i en la reunió s’estan prepa-
rant els actes per a celebrar 
la declaració, tant el dia des-
prés, el 5 de novembre, com 
la setmana prèvia. Els assis-
tents han convocat altra reu-
nió per a la setmana pròxima. 
De moment, a falta de concre-
tar els actes, ja s’ha creat una 
etiqueta (#BICvelallatinaipes-
ca) per a compartir comen-
taris i informació en les xar-
xes socials. 

PrOMOCIÓ
Prèviament, l’Ajuntament de 
Catarroja, en les festes ma-
jors ha exposat diverses em-
barcacions a vela a la porta 
del consistori i ha inaugurat 
una exposició sobre les activi-
tats tradicionals de l’Albufera 
a la sala d’exposicions del Pa-
lau de vivanco. Així mateix, 
fa unes setmanes, la directora 
del Parc Natural de l’Albufera, 
Paloma Matehache, es va re-
unir amb representants de la 

confraria de pescadors de Ca-
tarroja, l’associació de la ve-
la Llatina, hostelers del Port i 
amb el regidor del Port, Ale-
jandro garcía i l’alcalde de 
Catarroja, Jesús Monzó, per 
a escoltar les propostes de 
l’Ajuntament i dels col·lectius 
vinculats a la zona en referèn-
cia a les actuacions que es vo-

len realizar per a millorar el 
Port de Catarroja. 
Paloma Matehache es va 
comprometre a no bloque-
jar i a impulsar els projectes 
que tant els col·lectius com 
l’Ajuntament de Catarroja  li 
han plantejat per a millorar 
el Port. Des del Parc Natu-
ral de l’Albufera no es posarà 

cap impediment per a dur a 
terme estes intervencions ja 
que respecten en tot moment 
l’entorn natural.. 
La comarca de l’Horta Sud 
està vinculada al espai natu-
ral de l’Albufera pels termes 
municipals de les localitats 
d’Albal, Beniparrell, Catarro-
ja, Massanassa, Silla i Sedaví. 

CATArrOJA

L’Ajuntament prepara la declaració de 
BIC de la Vela Llatina i la pesca artesanal
▶ és la primera vegada que es reuneiXen tots els ajuntaments i col·lectius vinculats a l’albufera per a 
potenciar el valor de les activitats tradicionals amb actes per a celebrar-ho el pròXim 4 de novembre

Reunió per planificar els actes de celebración de la declaració biC / EpdA

Xèlön Xlf gana en 
el Festival Q-Art
fxèlön xlf se llevó el pri-
mer premio del Concurso de 
Arte Urbano del Festival Q-
ARt de Quart de Poblet. En 
este concurso, tanto el ga-
nador como los artistas se-
leccionados, plasman su 
proyecto sobre contenedo-
res de vidrio del municipio.

ALAQuÀS
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 f Llevo escribiendo toda la vi-
da, lo que ocurre es que gracias 
a las Redes Sociales, la gente ha 
podido leerme. El boom de Ins-
tagram y el auge de la blogosfe-
ra me ayudó hace algo más de 
dos años a mostrarle al mundo 
lo que sé hacer. Publicar de for-
ma constante textos en Internet 
es lo que ha provocado que Lun-
werg (un ‘hijo’ de la editorial Pla-
neta) se fije en mí. Aunque reco-
nozco que tuve que dar algún 
grito que otro y llamar a su puer-
ta haciendo ruido.

 f ¿Qué ha sido, para ti, lo más 
apasionante en todo el proce-
so de creación de la obra que 
publicas? 

 f Seguramente lo más bonito 
de todo esto es no tener un jefe 
que te pauta ‘haz esto’ o ‘escribe 
lo otro’. La libertad absoluta pa-
ra dar rienda suelta a mi diarrea 
verbal es lo que hace que escri-
bir sea mi terapia. 

ALMA AnDREu / EpdA

“Ser ‘antigram’ es 
ser más normal 
que mi prima la 
del pueblo”
▶ alma andreu - y supermundano- publica 
su primer libro ‘la vida de las cosas 
pequeÑas’ de la mano de lunwerg y que 
sale a la venta el 4 de octubre

ALMA ANdrEu
escritora

 n c. navarro | TOrrENT
 f ¿Qué podemos encontrar 

en ‘La vida de las cosas peque-
ñas’? 

 f Cuento historias cotidianas 
que me han pasado casi desde 
el día en que nací hasta hoy. No 
son ni más importantes ni más 
asombrosas que las que te pue-
den haber ocurrido a ti, son anéc-
dotas corrientes y mundanas –o 
‘supermundanas’- contadas con 
sentido del humor y mucho amor 
por la vida real, la pequeña, la de 
ir por casa.

 fHas colaborado con ‘Super-
mundano’ ¿Qué han aportado 
ellos al libro? 

 fMás que una colaboración ha 
sido un trabajo en común. Los 
garabatos de Carmina no son un 
apoyo a mi historia, son un ente 
prodigioso que funciona por sí 
solo. Carmina dibuja con mucha 
mala leche y a mí eso me con-

quistó desde el primer minuto. 
La acidez y el sarcasmo viene 
contada por mí y dibujada por 
ella. Siempre hemos ido al uníso-
no, como una sola voz. Y eso po-
siblemente no lo habría encon-
trado en otra persona. 

 f Y además entras por la puer-
ta grande de la mano de Lun-
werg. 

 f La verdad es que tengo mucha 
suerte porque no todo el mundo 
puede decir que ha publicado 
un libro… y menos con Lunwerg. 
Ellos nos han dado libertad abso-
luta para contar y dibujar todo lo 
que quisiéramos. Evidentemente 
la confianza ciega que depositas 
en un sello como Lunwerg viene 
motivado por su trayectoria edi-
torial… ¡lo difícil era que confia-
ran ellos tanto en mí!

 f Cuéntanos, ¿cómo surge la 
oportunidad de publicar tu 
primer libro? 

Sabemos 
cómo se 
hacen los 
hijos pero 
no cómo se 
hacen los 
libros”

‘

 f ¿Y lo más complicado? 

 f ¡El desconocimiento del proce-
so! No teníamos ni idea de los pasos 
que se dan cuando decides publi-
car… y no ha sido fácil comprender 
cómo se hace un libro y todo su pro-
ceso. todo el mundo sabe cómo se 
hacen los hijos… ¡pero no cómo se 
hacen los libros! 

 f Te consideras una vedete y te 
autodenominas ‘cuentista rural’ 
y ‘antigram’ ¿qué significan estos 
términos? 

 f Una amiga me dijo hace tiem-
po que mis fotos eran azúcar y mis 
textos vinagre. Es verdad que me 
gustan las cosas bonitas pero aca-
bé muy saturada cuando el ‘postu-
reo’ y la vida de cartón empezó a 
inundar el mundo digital. Ahí sur-
gió mi #soyantigram, cuando ob-
servé que todos querían ser ‘ins-
tagrameables’ y forzar situaciones 
que no eran reales. Ser ‘antigram’ 
es ser más normal que tu tío Paco 
o mi prima la del pueblo. Es la gen-
te de verdad.

 f ¿Te has preguntado alguna vez 
qué hace una chica como yo en 
un sitio como este? 

 f ¿Sólo Una? ¡Muchas! Mi padre di-
ce a menudo que para qué he com-
plicado tanto mi trabajo, que ya ves 
tú, que podría trabajar en una ofi-
cina de nueve a cinco y tan fresca. 
Y tiene razón, pero mira, ya que te 
pringas… te pringas a lo grande y a 
ver hasta dónde llegamos.

 f ¿Dónde crees que te puede lle-
var ‘La vida de las cosas peque-
ñas’? 

 f ¡Eso digo yo! ¿A dónde? Soy co-
mo groucho Marx, que tampoco 
pido tanto… sólo quiero ‘un pe-
queño yate, una pequeña man-
sión, una pequeña fortuna’… ¡Ja-
jaja! ¡Es broma! ojalá mi libro me 
traiga un pan debajo del brazo y 
muchas horas de luces de neón 
y también muchos aplausos en 
la platea.

TOrrENT ALCÀSSEr

Arriba la Mostra 
Agroalimen-
tària i Comercial 
d’Alcàsser

 n redacción | MANISES
El municipi d’Alcàsser es pre-
para per a viure un dels caps 
de setmana més esperats i 
multitudinaris de la locali-
tat. La Mostra Agroalimen-
tària i Comercial d’Alcàsser 
es celebrarà els dies 21, 22 i 
23 d’octubre en la plaça del 
Mercat, en l’avinguda Consti-
tució. A més dels expositors 
dels comerciants de la po-
blació, aquest esdeveniment 
comptarà amb diverses acti-
vitats paral·leles, com la Fira 
Medieval, actuacions de dan-
sa i teatre en el carrer i tallers 
infantils. 
també s ’ha  organit z at 
l’exposició ‘Alcàsser al pas-
sat’ amb fotos i objectes anti-
cs locals que han aportat els 
veïns del municipi. 

CONCurS dE CuINA
A més es celebrarà la segona 
edició del Concurs de Cuina 
‘Sabors del Món’ en el Mer-
cat Municipal, el diumenge 
23 d’octubre, a les 11 del matí. 
El jurat atorgarà tres premis 
en les dues modalitats: dolç 
i salat., que consistirà en un 
xec regal.
Destaca Eva zamora, alcalde-
ssa d’Alcàsser, que “enguany 
tindrem més expositors que 
l’any passat i com a novetat hi 
haurà una zona exclusiva per 
al sector de la restauració. Es-
perem que vinga encara més 
gent que l’any passat”. 
Cal destacar que al tanca-
ment d’aquesta edició enca-
ra quedaven actes per confir-
mar per part de l’Ajuntament 
que, segons han informat des 
del mateix, es publicaran en 
la web municipal (www.alcas-
ser.es) quan estiguen confir-
mats.



EL PErIÓdICO DE AQUÍ n L’HORTA Sud

EL PErFIL
del 6 al 27 de octubre

24

 n itXaso sáez | PICASSENT
todo comenzó por un mal 
año para las cebollas. La fami-
lia Albert, de Picassent, había 
dejado de recoger algarrobas 
y había alquilado un terreno 
de cultivo. Los naranjos tam-
poco fueron rentables y deci-
dieron plantar cebollas, pero 
ese año nadie las pagó y al-
guien les dijo que las usaran 
para hacer morcillas. Era 1914 
y tenían cuatro hijos a los que 
alimentar, así que se pusieron 
manos a la obra. “Compraban 
los cerdos que criaban otras 
familias en casa y con el mis-
mo carro y mulo con el que 

llevaban las algarrobas, iban 
a vender las morcillas, que tu-
vieron mucho éxito. Incluso 
iban a Bétera”, explica Salva-
dor Albert, que representa la 
cuarta generación de carni-
ceros de esta familia, cuyo ne-
gocio ha cumplido 100 años.
No había neveras por lo que 
compraban los cerdos entre 
varios carniceros, animales 
criados en Picassent, Mon-
troy, Montserrat... y eso les 
permitió ampliar su oferta y 
hacer otro tipo de embutido 
como chorizo o las tradicio-
nales ‘longanizas de anis y ca-
nela’ de Picassent. “Aún hoy 

vendemos el mismo embuti-
do tal y como se hacía antes, 
de forma artesanal”, subraya 
el protagonista.

FONT dE L’OM
también vendían su aclama-
do embutivo a los veranean-
tes que disfrutaban de las 
aguas terapéuticas de la Font 
de l’omet, pero poco después 
llegó la guerra Civil española. 
“Entonces no habían anima-
les para comprar y se iban a 
valencia, al extraperlo, y lo 
que compraban lo traían es-
condido”, recuerda Salvador, 
fruto de los relatos que su pa-
dre le contó. “Mi bisabuela 

Concha, la fundadora, ayu-
dó a cuanta gente pudo du-
rante la hambruna, es algo 
que se recuerda en la fami-
lia”, añade. 
El negocio despegó defini-
tivamente cuando llegaron 
las primeras neveras de hie-
lo al país, entre la década de 
los años 50 y 60. Los herma-
nos se separaron y pusieron 
sus propias carnicerías, tres 
en Picassent y una en Silla, y 
ahora no sólo se vendía em-
butido si no cortes de varios 
tipos de carnes.  
“Además se iba a las casas a 
ayudar a hacer el embutido 
o a matar a los animales que 

cada familia se criaba. Por en-
tonces en los bajos de algunas 
fincas habían vacas o cerdos”, 
rememora el carnicero, “eran 
otros tiempos”.

ÚLTIMA gENErACIÓN
El padre de Salvador está ya 
jubilado y él es la última ge-
neración de carniceros, ya 
que no cree que los jóvenes 
se interesen por este nego-
cio: “este sector ha cambiado 
mucho. Antes no había super-
mercado ni coches, se vivía 
bien, por eso comenzó mi fa-
milia y pudo dar de comer a 
todos sus hijos. Ahora la car-
nicería me da la vida pero 

también me la quita porque 
requiere una dedicación ab-
soluta y no es tan rentable co-
mo antes, a pesar de la buena 
relación calidad precio. So-
mos David contra goliat”. 
Él mismo reconoce que no 
es un sector atractivo para 
las nuevas generaciones pe-
ro, al igual que en los inicios 
de la saga de la carnicería Al-
bert, “la necesidad impera y si 
no hay otra cosa tendrán que 
coger el testigo las próximas 
generaciones”.
A pesar de que “creía que no 
llegábamos al centenario por-
que son tiempos difíciles”, a 
mediados de septiembre ce-
lebraron una fiesta en la calle 
Cervantes de Picassent. por 
el siglo de  historia de la fa-
milia Albert.

PICASSENT

Un siglo de 
historia de 
Picassent con 
la carnicería 
Albert
▶ la familia albert lleva 100 aÑos en el 
sector carnicero. comenzaron haciendo 
morcillas en 1914 y a mediados del siglo XX 
tenían cuatro carnicerías en l’horta sud

Carnicería Albert si-
gue haciendo el em-
butido como hace 100 
años. Aunque por nor-
mativa han de echar 
un conservante en 
los productos frescos, 
como a las longani-
zas, las morcillas son 
100% naturales y salu-
dables, ya que el 90% 
está hecha de cebo-
lla fresca hervida por 
ellos mismos. “Como 
lo hacía mi bisabuela”.

Salud y tradición
MORCILLAS

salvador Albert, cuarta generación de carniceros en picassent / EpdA


